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Abbiamo intervistato l'euro-
parlamentare della Lega, Angelo 
Ciocca, sul tema della legittima 
difesa, inclusa la visita a Berga-
mo dell'europarlamentare all'ex 
finanziere in congedo Domeni-
co Scarcella. Si è parlato anche 
dell'uso delle armi per la difesa, 
con un commento rivolto alle 
politiche fallimentari di sinistra 
di questi ultimi anni, in grado di 
intensificare il problema relativo 
alla sicurezza nelle nostre città.

Onorevole Ciocca, in quali-
tà di europarlamentare per la 
Lega, qual è la sua posizione 
sulla questione della legittima 
difesa?

“Credo che ogni cittadino abbia 
il diritto di difendersi e difendere 
i propri cari da qualsiasi danno. Il 
concetto di legittima difesa è un 
principio fondamentale del no-
stro sistema di giustizia e deve 
essere tutelato ed esteso per ga-
rantire la sicurezza delle nostre 
comunità. È assurdo anche solo 
il fatto di dover leggere che chi 
tenta di difendersi debba subire 
lunghi e costosi processi sola-
mente per aver tutelato i propri 
casi, i sacrifici di una vita. Non si 
può leggere che qualcuno, a si-
nistra, arriva persino a prende-
re le parti dell’aggressore e non 
dell’aggredito! Ma scherziamo? 
E’ una follia!”

Quali cambiamenti devono 
essere apportati alla legisla-
zione attuale sulla legittima 
difesa in Italia?

“Dobbiamo semplificare il 
processo legale per coloro che 
agiscono in legittima difesa. At-
tualmente, il carico della prova è 
spesso sull’ imputato, il che può 
essere ingiusto e portare a con-

danne ingiuste. Abbiamo anche 
bisogno di garantire che ci siano 
chiare linee guida sul momen-
to in cui è giustificato l'uso del-
la forza, in modo che i cittadini 
non si trovino in una posizione 
in cui debbano trovarsi costretti 
a prendere decisioni moralmen-
te difficili. Anche se in certi mo-
menti diventa difficile poter pen-
sare razionalmente in maniera 
lucida, tanto più se ad essere 
aggrediti sono persone anziani, 
sole e senza alcuna tutela”.

Come intendete affrontare 
la questione della legittima di-
fesa nel Parlamento Europeo? 

“Subito dopo le elezioni euro-
pee, qualora dovessi essere ri-
confermato a Bruxelles l’8 ed il 
9 giugno, intendo lavorare con 
i miei colleghi del Parlamento 
Europeo per promuovere una 
legislazione che protegga il di-
ritto alla legittima difesa in tutti 
gli Stati membri. Ciò include il 
sostegno a misure più forti per 
le vittime di reati, nonché alla ga-
ranzia che il processo legale sia 
sempre equo e giusto per tutte 
le parti coinvolte, senza ideolo-
gismi. Credo che sia essenziale 
che i cittadini abbiano la capacità 
di difendersi e difendere i propri 
cari da qualsiasi danno. Dobbia-
mo assicurarci che il nostro si-
stema legale rifletta questo prin-
cipio e che coloro che agiscono 
in legittima difesa siano tutelati e 
supportati. Serve una vera e pro-
pria Rivoluzione ad un sistema 
che sicuramente qualche pro-
blema oggi lo ha”.

Lei ha visitato martedì scor-
so l'ex finanziere in congedo 
Domenico Scarcella a Berga-
mo. Può dirci qualcosa in più 

su questa visita e su come si 
collega alla questione della le-
gittima difesa? 

“Sì, ho avuto il piacere di incon-
trare Domenico Scarcella la scor-
sa settimana a Bergamo. È un 
uomo che ha subito un'aggres-
sione violenta e ha dovuto difen-
dersi per salvare la propria vita e 
quella dei propri cari. Questa è 
una situazione che purtroppo si 
verifica troppo spesso e che evi-
denzia la necessità, come dice-
vamo, di garantire una maggiore 
tutela per coloro che agiscono in 
legittima difesa”. 

Ci sono state critiche alla li-
nea politica della Lega di Mat-
teo Salvini sulla legittima dife-
sa, in particolare con l'utilizzo 
di armi. Come risponde a que-
ste critiche? 

“Credo che coloro che critica-
no l'uso di armi per la difesa non 
abbiano una comprensione ade-
guata della situazione. In alcuni 
casi, l'uso di armi può essere l'u-
nica opzione per difendersi da 
un attacco violento. Tuttavia, è 
importante garantire che l'uso di 
armi sia sempre l'ultima risorsa 
e che sia proporzionato all’at-
tacco. Sappiamo che purtroppo 
ci sono stati casi in cui le vittime 
sono finite sotto indagine per 
legittima difesa, costrette ad af-
frontare un lungo iter giudiziario 
dopo aver sparato ad un intruso 
in casa propria, solamente per 
aver difeso i propri cari.

Trovo che ciò sia fondamen-
talmente ingiusto. Non riesco a 
capire perché qualcuno dovreb-
be puntare il dito contro chi è ag-
gredito e non contro l’aggresso-
re. Serve una giustizia che sappia 
fare giustizia, garantendo tutele 
a chi è vittima e non, come trop-

po spesso avviene in questo Pa-
ese, ai criminali. Se il ladro vuole 
avere la certezza di non incorre-
re in pericoli allora non faccia il 
ladro e vada a lavorare onesta-
mente come tutte le persone 
per bene che ogni giorno si alza-
no all’alba per portare il pane a 
casa. Sarebbe tutto più sempli-
ce. Serve, per tale ragione, lavo-
rare nell’ottica della prevenzio-
ne. Purtroppo stiamo assistendo 
ad un aumento repentino della 
criminalità, soprattutto nelle cit-
tà amministrate dal centro sini-
stra, dove l’incidenza di persone 
di nazionalità straniera è sempre 
più prevalente. Bergamo in que-
sto caso ne è l’esempio. Non ci si 
rende conto che molti di questi 
criminali compiono reati poiché 
l’integrazione, che non è possi-
bile dal momento che le oppor-
tunità non ci sono, è fallita. Oggi, 
il nostro Paese, come altri Paesi 
ponte, deve subire una pressio-

L'intervista

LEGITTIMA DIFESA: 
È UNA FOLLIA 

PRENDERE LE PARTI 
DELL'AGGRESSORE

Angelo Ciocca 
incontra 
Domenico 
Scarcella

PUBLIREDAZIONALE A CURA DI EQUIPE SRL

L'eurodeputato Angelo Ciocca

Angelo Ciocca in visita a 
Bergamo

ne sugli arrivi non indifferente 
e l’Europa fino ad oggi ha fatto 
poco o nulla per aiutarci, non 
capendo che i confini dell’Italia 
sono i confini della stessa Unio-
ne Europea e che il problema è 
prima di tutto comunitario. An-
che nell’approvazione dell’ultima 
riforma sul patto migratorio l’Ita-
lia è stata lasciata sola. Ci siamo 
opposti all’ennesima ipocrisia 
targata sinistra europea, ma è 
importante ora andare a votare, 
l’8 ed il 9 giugno, per Rivoluziona-
re una volta per tutte questa Eu-
ropa dalle politiche fallimentari 
di sinistra. Politiche che impat-
tano, direttamente ed indiretta-
mente sotto molteplici aspetti 
della vita di tutti noi”.

CIOCCA: “OGNI 
CITTADINO HA 
IL DIRITTO DI 
DIFENDERSI E 
DIFENDERE I 
PROPRI CARI 
DA QUALSIASI 
DANNO. IL 
CONCETTO 
DI LEGITTIMA 
DIFESA È UN 
PRINCIPIO 
FONDAMENTALE 
DEL NOSTRO 
SISTEMA DI 
GIUSTIZIA E 
DEVE ESSERE 
TUTELATO ED 
ESTESO PER 
GARANTIRE 
LA SICUREZZA 
DELLE NOSTRE 
COMUNITÀ”.
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Primo Piano



PAVIA

Una giornata di impegno 
e mobilitazione da Nord 
al Sud del Paese, durante 

la quale si è discusso delle sfide 
e delle opportunità che il settore 
agricolo sta affrontando. Dalla 
raccolta firme europea per l’origi-
ne obbligatoria su tutti gli alimen-
ti alla fauna selvatica, passando 
per le questioni ancora aperte in 
Europa e arrivando fino alla mo-
ratoria dei debiti a favore delle 
aziende agricole. Se ne è parla-
to al Collegio Nuovo di Pavia, 
dove in settimana si è celebrata la 
Giornata Nazionale dell’Orgoglio 
Coldiretti.
"Ci siamo riuniti con i nostri Soci 
per discutere delle sfide e delle 
opportunità che il settore agrico-
lo sta affrontando e anche delle 
prossime battaglie che vedranno 
Coldiretti impegnata in prima li-
nea nei mesi che verranno", sot-
tolinea Silvia Garavaglia, Presi-
dente di Coldiretti Pavia. "È stato 
un evento molto importante per 
la nostra Organizzazione, la più 
grande in Italia e in Europa e che 
festeggia quest’anno gli 80 anni 
dalla sua fondazione”.
Per celebrare questo particolare 

anniversario, Coldiretti Pavia ha 
deciso di premiare simbolica-
mente il più anziano e il più gio-
vane dei suoi Soci. Una speciale 
targa è stata consegnata a Lino 
Sturla, agricoltore di 101 anni 
compiuti: è lui il Socio più an-
ziano di Coldiretti Pavia, che an-
cora oggi conduce la sua azienda 
agricola di quattro ettari coltivati 
a prato ed erba medica a Rocca 
Susella, sulle colline dell’Oltre-

pò Pavese. "Viene regolarmente 
negli uffici di Coldiretti Voghera 
per presentare tutte le pratiche e le 
domande relative alla sua attività, 
e quest’anno ha compilato anche 
il censimento dell’agricoltura – 
spiegano dagli uffici di Coldiret-
ti – E la patente del trattore l’ha 
rinnovata nel 2022, perché non 
rinuncerebbe mai a lavorare nei 
suoi campi”.
Di appena 21 anni, Giulio Ranuc-

Silvia Garavaglia, presidente Coldiretti, durante l'assemblea di Pavia

ci è invece il Socio più giovane 
di Coldiretti Pavia, ma ha scelto 
di dedicare la sua vita alla salva-
guardia delle razze più antiche. Il 
giovane allevatore di Pietragavi-
na, infatti, ha deciso di allevare 
nella sua azienda agricola una 
dozzina di Cabannine, una razza 
di mucche in via di estinzione di 
cui rimangono soltanto 700 esem-
plari in tutta Italia. Ranucci lascia 
le sue vacche libere di pascolare 

GIORNATA ORGOGLIO – La più importante organizzazione agricola italiana ha spento 80 candeline

Centinaia di agricoltori della Coldiretti a Pavia
Nel corso dell’Assemblea premiati il socio più anziano di 101 anni e quello più giovane di 21

sulle colline dell’Oltrepò Pavese.
"Questa è da sempre la forza di 
Coldiretti, avere uno sguardo al 
passato ma guardando al futuro 
– sottolinea ancora Silvia Gara-
vaglia – per questo motivo, oltre 
a celebrare il nostro ottantesimo 
compleanno, durante la Giornata 
nazionale dell’Orgoglio Coldiret-
ti abbiamo voluto anche condi-
videre i primi risultati raggiunti 
anche con la nostra mobilitazione 
al Brennero, dove siamo stati nel-
le scorse settimane”. Tra i temi al 
centro dell’incontro al Collegio 
Nuovo, infatti, c’è stata anche la 
necessità di garantire trasparenza 
sull'origine degli alimenti gra-
zie alla raccolta di un milione di 
firme per promuovere una legge 
europea che imponga l'indicazio-
ne chiara dell'origine su tutte le 
etichette alimentari.
"Non è più tollerabile assistere 
a scene come quelle vissute du-
rante la protesta al Brennero una 
settimana fa – spiega Antonio 
Tessari, direttore di Coldiretti 
Pavia – dove si è visto giungere 
prosciutti, concentrato di pomo-
doro, frutta e verdura che, dopo 
l'ultima trasformazione, diventa-
vano sostanzialmente prodotti ita-
liani, con le importazioni di cibi 

stranieri che hanno raggiunto nel 
2023 il massimo storico: l'elimi-
nazione del codice doganale per 
l'origine dei prodotti alimentari 
deve essere una priorità”. 
Nel corso dell’Assemblea che si è 
svolta oggi a Pavia si è parlato an-
che della peste suina africana, la 
malattia non trasmissibile all’uo-
mo che i 2,3 milioni di cinghiali 
oggi presenti sul territorio nazio-
nale rischiano di diffondere nelle 
campagne, mettendo in pericolo 
gli allevamenti suinicoli sul terri-
torio e, con essi, un settore che tra 
produzione e indotto vale circa 20 
miliardi di euro e dà lavoro a cen-
tomila persone. Da qui la richiesta 
che rimbalza da nord a sud dalle 
Assemblee Coldiretti: mettere un 
freno immediato alla proliferazio-
ne dei selvatici, dando la possibi-
lità agli agricoltori di difendere le 
proprie terre. Mancano, infatti, i 
piani regionali straordinari di con-
tenimento e strumenti normativi 
efficaci per difendere il territorio 
da una vera e propria invasione.
L’altro problema che pesa sui bi-
lanci delle aziende agricole è il 
crollo dei prezzi pagati alla pro-
duzione in molti settori, dal riso 
al vino. 

R.R.

https://www.campusaquae.it/
https://www.campusaquae.it/
mailto:spagnol.alessandro%40gmail.com?subject=
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MARKETING — Il territorio fa squadra e si presenta unito a Parma

Pavia e le eccellenze a Cibus 2024

Le eccellenze alimentari 
pavesi faranno il loro de-
butto alla prestigiosa fiera 

Cibus dal 7 al 10 maggio 2024 a 
Parma con una collettiva coordi-
nata dalla Camera di Commercio 
e dalla sua azienda Speciale Pa-
via Sviluppo. Da 22 anni Cibus 
rappresenta l’evento di riferi-
mento dell’agroalimentare ita-
liano dedicato agli operatori e ai 
professionisti del settore. Questa 
edizione supera ogni aspettativa 
registrando il tutto esaurito di 
espositori con più di 3.000 mar-
chi presenti pronti ad accogliere 
oltre 1.000 buyer internazionali 
provenienti dai principali mer-
cati alimentari. Cibus con i suoi 
120mila mq di superficie esposi-
tiva offre uno spaccato completo 
del settore alimentare italiano, 
presentando il meglio dei princi-
pali settori dell’Agroalimentare 
Made in Italy.
Pavia Sviluppo ha organizzato 
uno stand collettivo di 72 metri 
quadrati, dotato anche di una cu-
cina a vista.
Alla collettiva pavese parteci-
peranno a rappresentanza del 
territorio, il Club del Buttafuoco 
Storico, il Consorzio di Tutela 
del Salame d'Oca di Mortara, il 
Consorzio di Tutela Salame di 
Varzi, il Consorzio Tutela Vini 
Oltrepò Pavese, Confagricoltura 
Pavia, CIA Agricoltori Italiani 

Pavia, il Distretto del Vino di 
Qualità dell'Oltrepò Pavese e il 
marchio Carnaroli da Carnaroli 
Pavese.
Come ci spiega il presidente del 
Buttafuoco Storico, Armando 
Colombi: “Per noi è un grande 
orgoglio poter fare squadra con 
le altre eccellenze per promuo-
vere il territorio dell’Oltrepò 
Pavese. Cibus rappresenta una 
prestigiosa vetrina per promuo-

vere eccellenze di nicchia come 
il Buttafuoco Storico agli ope-
ratori del settore agroalimentare 
all’interno di un mercato globa-
lizzato”.
Il commissario straordinario 
Giovanni Merlino sottolinea: 
“La provincia di Pavia vanta 
un ricco patrimonio di prodotti 
enogastronomici d’eccellenza”, 
ha sottolineato Merlino, "e la 
Camera di Commercio di Pavia 
con la propria Azienda Specia-
le Pavia Sviluppo investe con 
convinzione su questi asset, rico-
noscendoli come punti di forza 
della provincia e fattori di attrat-
tività per un pubblico, di turisti 
evoluti che apprezzano un’offer-
ta genuina, di antica tradizione 
e contraddistinta da numerosi 
marchi di qualità, con una pro-
pria forte identità di prodotto e di 
territorio”.
La collettiva pavese ha aderito al 
tour tematico Cibus destination 
on site, in collaborazione con 
l’Università di Scienze Gastro-
nomiche di Pollenzo. Si tratta 
di un percorso tematico durante 
il quale i buyer internazionali 
esploreranno in modo approfon-
dito e originale le realtà esposi-
tive della fiera, concentrandosi 
su specifici settori o filoni espo-
sitivi. L’area pavese sarà visitata 
dai buyer e presenterà i propri 
prodotti durante la giornata di 
mercoledì 8 Maggio.

Desire Corbellini

PAVIA

PAVIA

Due militanti di Sinistra 
Italiana sono stati aggre-
diti sabato pomeriggio 

in pieno centro a Pavia da due 
uomini che si sarebbero definiti 
fascisti. A denunciare l’aggres-
sione nei confronti di suoi due 
esponenti è stata Sinistra italiana. 
In una nota il partito denuncia che 
alle ore 17 vicino a piazza Cava-
gneria, nel centro storico di Pavia, 
"il segretario provinciale di Sini-
stra Italiana Pavia, Luca Testoni, 
e Lorenzo Colombo, referente 
regionale dell'Unione Giovani 
di Sinistra giovanile del partito, 
sono stati aggrediti da due pas-
santi, il primo dei quali, rifiutando 
un volantino elettorale, si è auto 
definito fascista e figlio di Mus-
solini. Il secondo, con un pugno 
al volto, ha poi colpito Colombo, 
facendogli saltare gli occhiali che 
indossava”. I due se ne sono an-
dati seguiti da Colombo che “in 
modo pacifico” ha chiesto le loro 
generalità per poterli denunciare. 
"Alla richiesta, uno dei due ha 
nuovamente colpito al volto pri-
ma Colombo e poi Testoni, men-
tre quest'ultimo era al telefono per 
chiedere l’intervento delle orze 
dell'ordine”,  spiegano da Sinistra 

Italiana . I due fascisti si sono poi 
dileguati verso Piazza Duomo". 
I due militanti di Sinistra Italia-
na sono stati portati al pronto 
soccorso del San Matteo di Pa-
via con ferite guaribili in alcuni 
giorni di prognosi. "È inammissi-
bile – sottolinea Sinistra Italiana 
Pavia nella nota – che in città, 
per l'ennesima volta, circolino 
indisturbati fascisti che si sento-
no autorizzati a usare violenza 
su chiunque senza alcun motivo. 
È inaccettabile che la campagna 
elettorale si svolga in un clima di 

violenza tale da impedire a liberi 
cittadini e militanti di partito di 
fare in sicurezza la propria attività 
politica. La destra pavese ha per 
anni fatto propaganda sulla sicu-
rezza. Quest'episodio, sommato 
ai precedenti, come quello dell'al-
tro giorno del candidato sindaco 
del centrosinistra Michele Lissia 
che ha fermato un ladro, dimostra 
il totale fallimento dell'ammini-
strazione uscente e dell'assessore 
Trivi, in grado solo di irridere gli 
avversari politici per le loro prese 
di posizione contro i taser”.   R.A.

Luca Testoni, segretario provinciale di Sinistra Italiana

SICUREZZA– È accaduto sabato pomeriggio in piazza Cavagneria a Pavia durante un normale volantinaggio 

Aggrediti in centro due esponenti di Sinistra Italiana
Finiscono in ospedale il segretario provinciale di Sinistra Italiana e il referente regionale dei giovani

Una ragazza di 23 anni di 
Cava Manara, vice-allenatri-
ce di una squadra giovanile di 
pallavolo locale, ha accusato 
un improvviso malore saba-
to pomeriggio nella palestra 
di Mezzana Corti, frazione 
di Cava Manara, dove era in 
corso un incontro del campio-
nato provinciale under 12 di 
volley. 
La giovane si è alzata dal-
la panchina e si è recata in 
bagno, spiegando agli altri 
componenti dello staff che 
aveva un forte mal di testa e 
che cercava di rinfrescarsi un 
po'. Trascorsi alcuni minuti, 
non avendola vista ritornare 
in panchina, i dirigenti delle 
due squadre l'hanno raggiunta 
nei bagni della struttura dove 
l'hanno trovata riversa sul pa-
vimento priva di conoscenza. 
Sono stati immediatamente 

chiamati i soccorsi e le è stato 
praticato il massaggio cardia-
co usando il defibrillatore. Gli 
operatori del 118 giunti sul 
posto l'hanno intubata imme-
diatamente e l'hanno poi por-
tata d'urgenza in ambulanza al 
Policlinico San Matteo di Pa-
via, dove si trova ora ricove-
rata in gravi condizioni. Ini-
zialmente si è pensato ad un 
infarto ma, raggiunto il pronto 
soccorso ai medici è apparso 
chiaro quanto era successo 
alla giovane. Per questo è 
stata sottoposta d'urgenza ad 
un intervento chirurgico per 
cercare di fermare l'emorragia 
cerebrale in corso ed evitare 
gravi danni permanenti. La 
23enne è sotto osservazione 
in rianimazione con prognosi 
riservata ed è in pericolo di 
vita. 

R.P.

CAVA MANARA – Un'emorragia cerebrale fulminante

Lotta tra la vita e la morte la 23enne
allenatrice di volley operata sabato

Armando Colombi

Nella riunione tenutasi 
in settimana del Consi-
glio di Amministrazio-

ne dell'Università di Pavia sono 
state deliberate all'unanimità 
alcune misure economiche stra-
ordinarie per il diritto allo stu-
dio e, in particolare, a sostegno 
di quanti si trasferiscono nel 
capoluogo pavese per studiare. 
L'obiettivo è quello di sostene-
re e valorizzare la vita univer-
sitaria in presenza, come mo-
mento di formazione, ma anche 
di crescita umana e sociale. Si 
tratta di contributi complessivi 
per quasi un milione e 600mila 
euro che si aggiungono alle 
misure già in essere e che an-
dranno direttamente alle stu-
dentesse e agli studenti iscritti 
all'Ateneo pavese. 
Il primo intervento è quello 
più rilevante dal punto di vista 
quantitativo. È stato stanziato 
un milione di euro come contri-
buto per il canone di locazione 
di quanti affitteranno casa a Pa-
via o nelle immediate vicinanze 

il prossimo anno accademico 
2024-2025. Potranno fare do-
manda non solo le matricole, 
ma gli studenti di tutti gli anni 
di corso con Isee familiare fino 
a 40mila euro. Il secondo inter-
vento riguarda l'aumento (qua-
si il raddoppio) del fondo che, 
attraverso EDiSU (Ente per il 
Diritto allo Studio Universita-

rio), l'Università gestisce per 
interventi speciali a fronte di 
sopraggiunte situazioni fami-
liari di particolare gravità. Le 
richieste, documentate e giusti-
ficate, sono purtroppo in conti-
nua crescita e in tale modo si ri-
uscirà meglio a soddisfarle. In-
fine, il terzo e ultimo intervento 
è a beneficio degli studenti di 
tutti i Collegi che siano idonei 
alla borsa di studio, ma che non 
abbiano ricevuto il beneficio 
nell'anno accademico 2023-
2024. Per essi si è stabilito di 
intervenire a supporto della co-
pertura del costo d'alloggio. “Si 
tratta di tre misure senz'altro 
impegnative dal punto di vista 
economico – ha spiegato il Ret-
tore, Francesco Svelto in una 
lettera inviata a tutti gli studen-
ti – ma che vanno a rafforzare 
una linea strategica prioritaria 
del nostro Ateneo: favorire in 
tutti i modi un reale accesso a 
una istruzione universitaria di 
alta qualità”.

R.A.

AIUTI – L'università di Pavia stanzia un extra budget per affitti e sostegni ai giovani

Un milione 600 mila euro agli studenti

Francesco Svelto
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AMMINISTRATIVE - Flavio Suardi, uomo di sport, sarà a fianco del candidato sindaco Michele Lissia

Chi governerà la città sarà un compagno di squadra
PAVIA

Vicepresidente della San-
maurense Pavia e Gene-
ral Manager della Logi-

man Broni (Serie A2 femminile 
di pallacanestro), Flavio Suardi 
sarà a fianco di Michele Lissia 
nella corsa per il Mezzabarba. 
“Credo che lo sport non debba 
essere politicizzato come spesso 
accade – spiega – ma sono con-
vinto che le Istituzioni abbiano il 
dovere di sostenerlo per l’indub-
bio valore educativo e sociale 
che riveste in particolar modo 
nel percorso di crescita dei più 
giovani e per questo motivo ho 
deciso di mettermi a disposizio-
ne di Michele Lissia per provare 
a proporre il punto di vista di chi 
lo sport lo vive 365 giorni all’an-
no”. Una candidatura, quella 
dell’unico dirigente di pallacane-
stro a Pavia che ha disputato una 
Coppa dei Campioni nei quadri 
dell’Olimpia Milano, fortemente 
improntata sulla praticità di chi 
a che fare con problematiche ed 
esigenze sempre diverse. “Lo 
sport è una risorsa non solo in 
concomitanza di consultazioni 
elettorali, ma deve far parte del 
vissuto collettivo di una città 
evoluta. Purtroppo a Pavia esiste 
da anni una carenza conclamata 
di strutture e anche quelle che ci 
sono non versano in condizioni 
ottimali, basti pensare che il Pa-
laRavizza, costruito a metà degli 
anni ’80 è ancora, in sostanza, il 
solo punto di appoggio per tante 
attività, anche extra sportive. Per 
non parlare della chiusura della 
Piscina Folperti, che costringe in 
qualche modo i cittadini a rivol-
gersi esclusivamente al privato”. 
Ma quello che più sta a cuore al 

«Le istituzioni devono sostenere lo sport per il valore educativo e sociale per la crescita dei giovani» 

neo candidato è che le varie re-
altà sportive della città possano 
avere un punto di riferimento e 
di aiuto costante per le loro at-
tività: “Credo che come in tutti 
gli ambiti le competenze possa-
no e debbano avere un valore e 
che chi lavora in un determinato 
settore parta da una posizione 
privilegiata rispetto a chi ha altre 
conoscenze. Per questo motivo 
il mio obiettivo è portare all’in-
terno delle istituzioni la voce di 
chi sta sul campo, perché sono 
convinto che il potenziale della 
nostra città sia ancora tutto da 
esplorare anche in ambito spor-
tivo. Sarebbe riduttivo ad una 
Istituzione cui le società si rivol-
gono solo ed esclusivamente per 

PAVIA

Pavia rappresenta uno dei 
centri di eccellenza della 
sanità, pavese, nazionale e 

riconosciuto a livello internazio-
nale sia per la ricerca in ambito 
medico sia per la presenza uni-
versitaria.
La Fondazione Mondino IRC-
CS dà il via ad un ambizioso 
progetto finanziato dai fondi 
del Piano nazionale di ripresa e 
resilienza (Pnrr) per sviluppare 
un’innovativa piattaforma on 
line per raccogliere in maniera 
armonizzata e condivisibile dati 
clinici e strumentali di pazienti 
con malattie neuropediatriche 
rare.
Questo progetto nasce dalla ne-
cessità di standardizzare i dati 
raccolti per favorire i processi 
della scienza e della medicina.
Le malattie neuropediatriche rare 
comprendono un enorme spettro 
di patologie distinte, accomuna-
te dal l’esordio in età pediatrica, 

dal coinvolgimento neurologico 
e spesso dalla natura genetica. 
Si tratta di malattie che presen-
tano una frequenza inferiore a 1 
su 2000 nati e molte altre sono 
addirittura ultrarare, con poche 
decine di casi descritti in tutto il 
mondo, collettivamente interes-
sano milioni di pazienti nel mon-
do con ricadute socio-sanitarie 
molto rilevanti. Spesso ci trovia-
mo di fronte a patologie gravi e 
non curabili che impattano si-
gnificativamente sulla qualità di 
vita dei piccoli pazienti e delle 
loro famiglie. I progressi com-
piuti dalla ricerca negli ultimi 
anni hanno portato a identificare 
le basi genetiche di un numero 
sempre crescente di patologie 
neuropediatriche rare. Lo studio 
dettagliato delle caratteristiche 
cliniche, della storia naturale e 
dell’evoluzione di queste malat-
tie, unitamente alla caratterizza-
zione dei meccanismi molecolari 
alla base della loro insorgenza, 
sono i presupposti fondamentali 

per poter identificare strategie te-
rapeutiche efficaci.
Il progetto Render (Rare neuro-
pediatric diseases electronic re-
gistry) si propone di creare una 
piattaforma flessibile e modula-
re, in grado di raccogliere dati 
da pazienti con diverse patologie 
neuropediatriche.
Grazie alla collaborazione di un 
gruppo multidisciplinare di neu-
ropsichiatri infantili, genetisti 
e bioinformatici, la piattaforma 
Render utilizza una struttura co-
mune per la raccolta e l'aggior-
namento periodico dei dati, ga-
rantendo la massima flessibilità 
nella compilazione. Attraverso 
l'utilizzo di un vocabolario stan-
dardizzato come l'Human phe-
notype ontology (Hpo) e l'appli-
cativo Redcap, Render faciliterà 
la condivisione dei dati e pro-
muoverà collaborazioni scientifi-
che fondamentali per lo sviluppo 
di terapie efficaci accelerando il 
processo di ricerca e miglioran-
do la vita dei pazienti affetti da 

malattie neuropediatriche rare in 
tutto il mondo.
Render è sostenuto dalla fonda-
zione Mariani sviluppato dalla 
professoressa Enza Maria Va-
lente responsabile del Centro di 

Neurogenetica della Fondazione 
Mondino, in collaborazione con 
l’Università Federico II di Napo-
li e l’Istituto Telethon di Genetica 
e Medicina Tigem di Pozzuoli.
Render sarà presentato a Pavia il 

24-26 ottobre 2024 nell’ambito 
di un corso e di una tavola ro-
tonda organizzati da Fondazione 
Mariani, che si terranno nell’Au-
la Magna del Collegio Cairoli. 

Desire Corbellini

RICERCA – È stato battezzato Render ed è un progetto finanziato con fondi del Pnrr e coordinato dalla Fondazione Mondino Irccs

Un registro elettronico delle malattie neuropediatriche rare

Il team che sta lavorando al progetto Render che sarà presentato a Pavia il prossimo ottobre

«Non possiamo non batterci 
contro chi ha male operato»

Nel campo del candidato 
sindaco Michele Lissia 
“Italia viva al Centro” 

si darà il fondamentale impe-
gno di garantire un equilibrio. 
Qui si sono incontrati Socialisti, 
Radicali, Liberali sotto un uni-
co simbolo per le elezioni eu-
ropee: “Stati Uniti d’Europa”. 
A Pavia il simbolo sarà “Italia 
Viva al Centro”. Nel partito di 
Italia Viva sono confluite anche 
parti importanti da Forza Italia 
che denunciano il fallimento di 
una amministrazione che ave-
vano collaborato a nascere. Il 
Centro in un centrosinistra che 
ha l’obbiettivo fondamentale 
di battere un centrodestra che 
ripresenta gli stessi autori del 
fallimento. Infatti non solo Fra-
cassi, ma tutti gli assessori sono 
colpevoli di una inerzia durata 
cinque anni. 
“In primis – sostiene Maurizio 
Lazzari, presidente cittadino di 
Italia Viva – non possiamo non 
batterci contro la riconferma di 
chi ha male operato. Basta ri-
cordare le telenovela del PGT 
mai approvato con grave danno 
per tutti;  i diciotto Consigli co-
munali disertati. Ma che mag-
gioranza, che Giunta! Fracassi 
non può essere il solo capro 
espiatorio nel silenzio colpevo-
le di assessori e consiglieri di 
una maggioranza liquefatta di 
fronte ai problemi. L’impegno 
amministrativo e il dovere nei 
confronti della Città non posso-

no identificarsi in una sorta di 
posto di lavoro a tempo inde-
terminato. È arrivata l’ora della 
verifica da parte dei cittadini 
pavesi. Il nostro partito, i nostri 
rappresentanti saranno al fianco 
del candidato Sindaco Michele 
Lissia. Conosciamo bene i pro-
blemi, mettiamo in campo can-
didati in grado di amministrare 
la città, con la volontà di avvia-
re il suo rilancio. La nostra pre-
senza e la nostra forza saranno 
le garanzie di una Amministra-
zione equilibrata attraverso il 
necessario confronto delle idee 
e nel rispetto dei valori. Saremo 
quel “Centro” garante per tutti 
contro qualsiasi eccesso ideo-
logico. Per questo è nata la no-
stra lista e questo sarà il nostro 
compito: garantire i cittadini 
pavesi”, ha concluso Lazzari.

R.V.

AMMINISTRATIVE - Parla Murizio Lazzari (Italia Viva) 

agevolazioni di carattere econo-
mico: nella Pavia che vorremmo, 
ci piacerebbe che il mondo dello 
sport possa considerare chi go-
vernerà come un “compagno di 
squadra” che con impegno e de-

dizione si prodighi per lo stesso 
obiettivo comune, quello di uno 
sport per tutti e a misura di chi 
lo pratica e ci lavora con grande 
sacrificio e tanta passione”.  

R.P.

Maurizio Lazzari

Nel cerchio in alto , 
Flavio Suardi. Uomo di sport e 

della comunicazione sarà a 
fianco di Michele Lissa (foto 

grande a destra) candidato sin-
daco per le elezioni comunali di 

Pavia per il centrosinistra
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RASSEGNA MUSICALE – Presso la basilica di San Teodoro si terrà il Rosarium Beatae Virginis

Pavia Barocca, venerdì in scena il terzo concerto
PAVIA

S i terrà venerdì 10 maggio 
dalle 18:30 presso la basi-
lica di San Teodoro il terzo 

appuntamento della rassegna Pa-
via Barocca.
In un perfetto incontro tra musi-
ca contemporanea e canto gre-
goriano, nella chiesa che ospita 
alcuni affreschi attribuiti a Ber-
nardino Lanzani, risuoneranno 
le note del Rosarium Beatae 
Virginis, una meditazione can-
tata che ripercorrerà idealmente 
i grani della corona mariana e 
alcuni misteri del rosario, con 
le voci della Schola Gregoria-
na Ghislieri. Accompagneranno 
l’esibizione del ensemble diret-
to da Renato Cadel, le musiche 
contemporanee del compositore 
Matteo Magistrali.  
Autore emergente e fresco vinci-
tore del concorso Anima Mundi 
di Pisa, nonché tenore del coro 
universitario del Ghislieri, Ma-
gistrali è uno dei nomi di spicco 
della programmazione 2024 di 
“Pavia Barocca”, inaugurata lo 
scorso 19 aprile e giunta alla sua 
quattordicesima edizione. 
Come dalla presentazione del-
la rassegna ideata dal centro di 

Musica Antica del Ghislieri, 
protagonisti in questo 2024 sa-
ranno infatti le giovani promesse 
del territorio, con le formazioni 
del Coro e dell’Ensemble Uni-
versitario del Collegio (guidati 
da Luca Colombo e Carlo De 
Martini) sostenuti dai musici-
sti di Coro e Orchestra del noto 
collegio pavese. Completeranno 
il quadro di musicisti emergenti 
le esibizioni dei talentuosi al-
lievi dell’Accademia Aimart di 
Roma, che, con i loro docenti, 
porteranno sul palco parte del re-
pertorio musicale del barocco ro-
mano. Dopo le prime tre date del 
19 aprile, 6 maggio e 10 maggio, 

la rassegna proseguirà con ulte-
riori sei appuntamenti. Sabato 
11 maggio sarà la volta dell’an-
tologia Cameristica n.4 mentre il 
13 giugno nel salone san Pio del 
collegio Ghislieri andrà in scena 
“Il violoncello cantabile” con gli 
archi di: Adriano Fazio, Valerio 
Losito ed Elisabetta Guglielmin. 
E poi ancora “Due chiacchiere 
con…” e “In buona compagnia” 
(nella mattinata e nella serata del 
15 giugno). Il 16 e 19 giugno, a 
chiusura degli appuntamenti col 
barocco ci saranno: “Due conso-
nanti di differenza” e Jephthe e 
Jonas. L’accesso è libero.

Camilla Filighera

Una meditazione cantata con le voci della Schola Gregoriana Ghislieri diretta da Renato Cadel

Metti dieci venerdì, le 
classi della scuola 
elementare Madda-

lena di Canossa e uno degli ar-
gomenti più rilevanti in ambito 
lavorativo ovvero quello della 
sicurezza. Grazie all’azienda 
Hsegas, specializzata in ma-
teria di gestione dei rischi nei 
luoghi di impiego, ha preso 
vita, il mese scorso, il progetto 
pilota “La prevenzione è giova-
ne” per avvicinare i più piccoli 
alla tematica della sicurezza. 
A prendere parte all’iniziati-
va le classi della scuola ele-
mentare delle Canossiane che, 
con lezioni basate soprattutto 
sull’interazione e sul confron-
to, hanno appreso come ge-
stire e affrontare situazioni di 
emergenza, evitare incidenti a 
scuola, a casa e in strada. Dal 
corretto funzionamento delle 
scale e degli ascensori, alla pre-
venzione delle cadute e degli 
incidenti domestici fino all’at-
traversamento sicuro delle stra-
de. Ma soprattutto il riconosci-

mento dei segnali stradali, con 
particolare attenzione a forme 
e colori della segnaletica di ob-
bligo, divieto e pericolo.
Accompagnati da immagini 
e colori, foto e video i bambi-
ni delle diverse classi si sono 
dimostrati attenti e partecipi a 
tutte le attività proposte. Gran-
de è stata quindi la felicità dei 
piccoli alunni nel vedere rico-
nosciuto, a fine corso, il proprio 
impegno con un certificato in 
tutto simile a quello che rice-
ve qualsiasi dipendente di una 
grande azienda quando pren-
de parte alla formazione sulla 
sicurezza. E grande è stata la 
soddisfazione da parte di tutti 

gli organizzatori del progetto: 
i responsabili dell’azienda Hse-
gas e gli stessi genitori e for-
matori della scuola elementare 
“Maddalena di Canossa” han-
no espresso la propria volontà 
di proseguire con le attività del 
progetto inaugurato quest’an-
no. Il proposito sarebbe quel-
lo di riuscire, grazie alla già 
consolidata collaborazione tra 
Istituto Canossiane e Hsegas, a 
tenere una cadenza annuale per 
le attività così dare continuità e 
a rendere ancora più interessan-
te e coinvolgente esperienza. E 
in un futuro sarebbe bello poter 
svolgere il progetto anche nel-
le altre scuole della provincia. 
“Investire nella diffusione della 
cultura della sicurezza fin dai 
primi anni di scuola è un passo 
significativo” stando alle parole 
dei dirigenti dell’azienda, “ver-
so la costruzione di una società 
responsabile e consapevole, 
che tuteli la salute e il benesse-
re dei suoi cittadini”. 

Camilla Filighera

FORMAZIONE – Organizzato dalla scuola Maddalena di Canossa e dall'azienda Hsegas

Un corso di sicurezza per i bambini

Il 10 maggio si terrà il terzo concerto di Pavia Barocca

https://www.campusaquae.it/
https://www.campusaquae.it/


Cronaca Pavese
6 maggio 20248 

RECUPERO – Terminata la fase di rinnovo costata circa 1,5 milioni, per l’80% contributi a fondo perduto

Inaugurata la nuova ala del castello di Belgioioso
BELGIOIOSO

Lo scorso 4 maggio, con 
la sfilata della Banda S. 
Cecilia, il Castello di Bel-

gioioso ha aperto al pubblico la 
nuova ala, in presenza di autorità 
locali e regionali. Dichiara il sin-
daco Fabio Zucca: “Inaugurata la 
seconda parte dei grandi restauri 
dedicati al Castello. La conclu-
sione di un lavoro durato cinque 
anni. Il comune ha acquistato il 
Castello nel 2007. Dopo un’at-
tenta programmazione, il cantie-
re per la ristrutturazione è stato 
aperto nel 2009. Gli interventi 
sono stati sospesi per volere del 
precedente sindaco nel 2017, in-
terrompendo il circolo virtuoso 
da noi avviato. Nel 2019, la mia 
ultima amministrazione ha ripre-
so le opere di valorizzazione del 
monumento”.
Le fasi di recupero hanno ri-
guardato gli spazi che si affac-
ciano sui cortili della Meridia-
na e Maggiore, la Sala dei Due 
Balconi. Durante i lavori, sono 
state scoperte bifore affrescate 
con le insegne di Gian Galeazzo 
Visconti e una porta medieva-
le che conduce verso il cortile 
Maggiore. Una bifora dello stes-
so periodo era stata rinvenuta 
durante gli interventi del 2010-
2011. Quest’ultima fase di rinno-
vo è costata circa 1,5 milioni, per 
l’80% contributi a fondo perduto 
ottenuti da Fondazione Cariplo, 
Regione Lombardia, Fondazio-
ne Comunitaria, Ue. Continua 
il primo cittadino: “I restauri ri-

guardano circa 3000 m² di super-
ficie. Abbiamo previsto il punto 
d'accoglienza, un negozio per 
vendere i prodotti del territorio, 
oltre a diversi gadget simbolo del 
Castello di Belgioioso. Presenti 
un punto di ristoro e riposo, la 
biblioteca comunale, gli archivi 
storici e i locali destinati a cen-
tri di ricerca, sia dell'Università 
degli Studi di Pavia, sia dell'Uni-
versità degli Studi dell’Insubria, 
sia dell'Università degli Studi 
Roma Tre. Stiamo sviluppando 
accordi per attrarre in Castello 
centri di ricerca nazionali ed in-
ternazionali”. 
“Abbiamo realizzato due impor-

tanti musei – ha poi proseguito 
il sindaco – uno dedicato alla 
famiglia Visconti, ai Duchi di 
Milano. Un unicum nel panora-
ma nazionale ed internazionale. 
Non esiste un museo dedicato a 
questa famiglia, che ha fatto la 
storia non solo della Lombardia, 
ma dell'Italia. Abbiamo creato 
un percorso interattivo, lungo 
il quale il visitatore si ritrova 
immerso nel passato, tra dipin-
ti “parlanti” e pareti “animate” 
dall’intelligenza artificiale, per 
vivere un’esperienza innovativa, 
nell’atmosfera di un’epoca lonta-
na. Un museo multimediale, che 
rimanda a situazioni particolari, 

TASSA RIFIUTI –  Approvato il nuovo Pef che da più peso al numero di componenti in famiglia

Tari, scattano gli aumenti tra il 5% e il 6%
SAN MARTINO SICCOMARIO

L o scorso lunedì è stato 
approvato in consiglio 
comunale il Piano eco-

nomico finanziario (Pef) della 
gestione rifiuti, che determina le 
nuove tariffe Tari applicate alla 
cittadinanza. Dichiara il sinda-
co Alessandro Zocca: “Un tema 
delicato, per le amministrazioni 
comunali, perché entrano in vi-
gore le norme di Arera (Auto-
rità di regolazione per energia, 
reti e ambiente) con due effetti: 
l’incremento assoluto derivante 
dai nuovi sistemi di calcolo che 
richiedono il mantenimento in 
ordine dei conti dei gestori dei 
rifiuti e la variazione dei sistemi 
di definizione delle tariffe, che 
impongono di dare più peso al 
numero di componenti in fami-
glia, rispetto al numero di metri 
quadri di superficie dell’abita-
zione. La proiezione Arera pre-
vedeva per quest’anno la piena 
applicazione degli aumenti, con 
l’indicazione di calmierarli al 
massimo al 9,2% complessivo, 
lasciando le amministrazioni 
libere di rinviare parte dell’au-

mento agli anni successivi. Le 
motivazioni che hanno portato 
Arera alla revisione biennale del 
Pef sono da attribuirsi al costo 
del servizio rifiuti, inclusi rialzo 
prezzi di carburante ed energia 
e aumento tassi di inflazione. 
L’amministrazione comunale di 
San Martino ha svolto in queste 
settimane un lavoro di negozia-

zione con il proprio gestore uni-
co integrato del servizio, Asm 
Pavia, per arrivare ad un risul-
tato accettabile per le famiglie: 
l’aumento medio effettivo per 
nucleo familiare tra il 5% e il 
6%”. Sono state individuate 5 si-
tuazioni tipo: il nucleo familiare 
costituito da un componente che 
vive in un appartamento di 50mq 

In foto il sindaco Alessandro Zocca

dal Medioevo immaginato al 
Medioevo reale, con sale in cui 
il visitatore si ritrova in contesti 
suggestivi come, ad esempio, la 
scena delle Dame che invitano 
l’ospite a giocare con i tarocchi, 
per cui abbiamo riprodotto l'uni-
co mazzo di tarocchi riconduci-
bile alla famiglia Visconti, oggi 
presente al Louvre. Il Castello di 
Belgioioso è stato costruito da 
Gian Galeazzo Visconti a fine 
1300. Senza l’intervento viscon-
teo, probabilmente Belgioioso 
non esisterebbe, per cui realizza-
re il museo è anche un modo per 
ricostruire la storia della città. 
Non manca una sezione dedicata 

passa da 71 a 75,40 euro con un 
aumento del 5,84%; il nucleo 
familiare costituito da due com-
ponenti in un appartamento di 
75mq passa da 114 a 123,40 euro 
con un aumento del 6,25%; il 
nucleo familiare costituito da tre 
componenti in un appartamento 
di 75mq passa da 155 a 166,40 
euro con un aumento del 6,85%; 
il nucleo familiare costituito da 
tre componenti in un apparta-
mento di 100mq passa da 170 a 
178,40 euro con un aumento del 
4,71%; il nucleo familiare costi-
tuito da quattro componenti in un 
appartamento di 125mq passa da 
225 a 236 euro con un aumento 
del 4,9%. Conclude Zocca: “Ab-
biamo contenuto gli aumenti ta-
riffari, derivanti soprattutto dalle 
norme del nuovo sistema tariffa-
rio nazionale e dagli aumenti del 
tasso di inflazione dei due anni 
precedenti. Per andare incontro 
alla difficoltà delle famiglie, per 
il 2024, l’amministrazione ha 
approvato il fondo per le agevo-
lazioni Tari di 6mila euro, con-
fermando l’incremento del 50% 
dello stesso fondo, rispetto ai 
valori pre-pandemici”.

Il sindaco: «Un concreto successo e un volano per l'economia regionale, provinciale e nazionale»

ai personaggi illustri che hanno 
dimorato nel monumento, da 
Bianca Maria di Savoia a Petrar-
ca, da Foscolo a Parini”. Conti-
nua Zucca: “Il Castello prevede 
anche una mostra di acquerelli, 
donati da una pittrice inglese e 
dedicati alla via Francigena”. 
Il Castello di Belgioioso è un 
progetto su cui ha puntato l'am-
ministrazione comunale e che 
parla di anni di pianificazione 
per restituire alla comunità un 
patrimonio storico e culturale. 
Conclude il sindaco: “Un impor-
tantissimo impegno che, come 
amministrazione comunale, 
abbiamo affrontato negli anni, 

nonostante pandemia e proble-
mi economici. Credo che gli 
sforzi siano stati coronati da un 
concreto successo. L'obiettivo 
è trasformare tutto questo in un 
volano per il territorio, per Bel-
gioioso, per l'intera economia re-
gionale, provinciale e nazionale. 
All’inaugurazione previsti visite 
guidate e rinfresco. Presenti: 
assessore regionale al turismo, 
prefetto di Pavia, consiglieri re-
gionali, parlamentari europei, 
senatori. Un evento di rilevanza 
regionale e nazionale”. 

Pagina a cura di
Silvia Balloni

A sinistra la nuova ala del castello recuperata dopo cinque anni di lavori. A destra il sindaco Fabio Zucca durante la cerimonia d'inaugurazione

Il prossimo 11 maggio, alle 
ore 10:30, è previsto il ritro-
vo dei cittadini a Villarasca, 
per dare il via ad una giornata 
all’insegna della natura, con 
una passeggiata nei boschi vi-
cino alla Garzaia. 
L’amministrazione comuna-
le mette in programma la III 
Edizione della EcoPasseggia-
ta, che coincide con la Festa di 
Primavera. Dichiara il primo 
cittadino Stefano Floris: “La 
Garzaia di Villarasca è un mo-
numento naturale, all'interno 
di un parco privato. Un’area 
protetta e non percorribile, 
per cui la passeggiata si terrà 
nei pressi della Garzaia. I par-
tecipanti saranno accompa-
gnati da esperti che descrive-
ranno flora e fauna incontrata 
lungo il tragitto”. Continua il 
sindaco: “Un evento che fa 
parte di una serie di attività, 
che periodicamente organiz-
ziamo insieme ai cittadini, 
per conoscere meglio alcuni 
aspetti del territorio. Molti li 
ignorano perché spesso non si 
trova il tempo per guardarsi 

intorno e scoprire ciò che ci 
circonda. Diamo alla comu-
nità la possibilità di visitare 
le nostre zone. Un agronomo 
e un’autorità forestale guide-
ranno i partecipanti alla sco-
perta dell’ambiente, rendendo 
più curiosa la passeggiata.» 
Un modo per staccare dal 
quotidiano, concedendosi una 
pausa in natura.  Sottolinea 
Floris: “I luoghi sono belli e 
interessanti. C'è la possibilità 
di osservare animali di varie 
specie come caprioli, cicogne 
e altri volatili. In ogni edizio-
ne, cerchiamo di introdurre 
novità. Meteo permettendo, 
passeggeremo lungo un per-
corso in zone umide e con ba-
cini che, con le recenti piogge, 
sono particolarmente ricchi di 
acqua e fauna, per cui osser-
veremo anatre e uccelli tipici 
di questo habitat. L’agronomo 
illustrerà le caratteristiche di 
tali aree costruite e mantenute 
artificialmente per non disper-
dere l'acqua, indispensabile 
perché utilizzata anche per 
fini agricoli”.

ROGNANO – La camminata eco sarà il prossimo 11 maggio

Un'eco passeggiata alla riscoperta 
dei boschi della Garzaia di Villarasca

https://www.campusaquae.it/
https://www.campusaquae.it/
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VOGHERA

In settimana si è svolta la 
conferenza stampa di avvio 
dell’evento Voghera Digi-

tal alla quale hanno partecipato 
il sindaco Paola Garlaschelli, 
la consigliera comunale Gloria 
Chindamo, delegata alla transi-
zione digitale, gli assessori Simo-
na Virgilio, William Tura, Maria 
Cristina Malvicini, Giuseppe 
Giovanetti, Giancarlo Gabba, 
Federico Taverna per illustrare, 
come ogni anno durante l’evento, 
l’avanzamento della digitalizza-
zione del comune.
Grazie ai fondi del Piano nazio-
nale di ripresa e resilienza (Pnrr), 
si accelera la digitalizzazione del 
Comune, che ha ormai integrato 
nei propri servizi al pubblico l’u-
tilizzo dello Spid e della carta di 
identità elettronica, anche l’App 
IO migliora, sono apparsi, come 
promesso a fine 2023, i 50 servi-
zi annunciati e che nei prossimi 
mesi inizieranno a funzionare 
dopo il collegamento con gli uf-
fici di competenza. I pagamenti 
verso l’ente sono possibili anche 
in digitale con PagoPA per tutti i 
servizi (oltre 60). Il trasferimento 
dei software verso il cloud è quasi 
completo e un’importante migra-
zione al cloud avverrà proprio 
entro l’estate con la piattaforma 
su cui lavorano gli uffici e che ge-
stisce tutti gli atti e il protocollo. 
Tramite l’App IO a discrezione 
del cittadino è possibile abilitare 
il servizio Send che consente di 

ricevere le Notifiche Digitali sul 
proprio smartphone.
Il Comune ha anche effettuato le 
procedure per collegarsi alla Piat-
taforma digitale nazionale dati 
(Pdnd)e sono stati effettuati i test 
per la Cybersicurezza per la tutela 
dei dati. È stata sostituita la fibra 
del comune, lavorazione avvenu-
ta insieme ad ASM e che collega 
tutti gli edifici pubblici. 
Negli ultimi mesi gli agenti di 
polizia locale sono stati dotati di 
tablet e prosegue l’utilizzo delle 
telecamere di sicurezza posizio-
nate in città attraverso la centrale 
operativa.  Anche per i lavori pub-

blici e l’urbanistica sono stati ag-
giornati e inseriti nuovi software 
e l’accesso agli atti delle pratiche 
edilizie viene evaso digitalmente.
È stato inoltre implementato un 
sistema di monitoraggio sul ponte 
di via Piacenza, che dialoga di-
rettamente con i semafori e che 
rimarrà operativo anche dopo i 
lavori, per garantire la sicurezza e 
fare prevenzione nel tempo. 
Il personale degli uffici a partire 
dai dirigenti, dalle posizioni orga-
nizzative e i responsabili dei vari 
settori hanno seguito corsi di for-
mazione per l’utilizzo del digitale 
e sempre più forniscono assisten-

SCUOLA E LAVORO – Una studentessa del Baratta lavorerà presso gli uffici amministrativi

Apprendistato duale, Asm avvia l’esperimento
VOGHERA

È definito  "Apprendistato 
duale" e rappresenta un 
nuovo modo di intendere 

l'alternanza scuola-lavoro, che 
Asm Voghera è pronta a speri-
mentare fra pochi giorni. Negli 
uffici amministrativi e finanziari 
di via Pozzoni, infatti, arriverà 
Alessandra Mogliati, studentes-
sa del quarto anno dell'Istituto 
di istruzione Superiore Maserati  
Sezione  Baratta di Voghera (indi-
rizzo amministrazione, finanza e 
marketing) che, attraverso l'agen-
zia di lavoro Adecco ed in accor-
do con Asm Voghera stipulerà un 
contratto di lavoro di apprendista-
to duale, ovvero subordinato, che 
si protrarrà fino alla fine dell'anno 
scolastico 2024/2025 e accompa-
gnerà la studentessa all'esame di 
maturità. In Asm, la studentessa 
vogherese sarà affidata all'ufficio 
Risorse Umane, guidato dal re-
sponsabile Fabrizio Raina e, nello 
specifico progetto, sotto l'egida di 
Cristina Vaglica, responsabile del 
Dipartimento Formazione, Svi-
luppo e Innovazione e Cristina 
Schirru, del servizio economico 
finanziario. 

“Il rapporto fra Asm e le scuole 
cittadine quest'anno aggiunge un 
tassello in più che rafforza ancora 
la sinergia con il mondo scolasti-
co cittadino – afferma Fabrizio 
Raina, Responsabile del settore 
Risorse Umane di Asm Voghe-
ra – perché si tratta infatti di un 
contratto di lavoro vero e proprio, 
non uno stage, che accompagnerà 

il percorso formativo della stu-
dentessa fino alla fine della sua 
esperienza scolastica. Se da una 
parte per lo studente è molto im-
portante un'iniziativa di questo 
tipo, perché gli consente di inizia-
re a formare un proprio bagaglio 
lavorativo e sociale, dall'altra è 
molto importante anche per la 
nostra azienda, che con questa 

Un momento della presentazione del Festival Voghera Digital 2024

La studentessa Alessandra Mogliati e i manager di Asm Voghera

za al cittadino via email. 
Si prosegue anche con le iniziati-
ve culturali legate alla biblioteca 
e ai musei, attraverso progetti che 
utilizzano la tecnologia per dialo-
gare con le nuove generazioni e 
si sta lavorando per digitalizzare 
il sistema degli archivi e la cata-
logazione per offrire un servizio 
sempre più al passo con i tempi. 
Anche in ambito sociale procede 
il progetto Territori Generativi 
che sta inserendo nella piattafor-
ma le associazioni di volontariato 
del territorio per facilitare la rete 
di dialogo con i cittadini. 
Voghera Digital parla inoltre di 

nuova formula valorizza anco-
ra di più il rapporto con l'istituto 
scolastico di riferimento". 
La studentessa Alessandra Mo-
gliati inizierà il proprio impegno 
all'interno di Asm all'inizio del 
mese di maggio, per un tota-
le complessivo di circa 420 ore 
nell'arco di 14 mesi. 

R.V.

L’ultimo appuntamento della 
Stagione 2023/24 del Teatro 
Sociale di Stradella vedrà in 
scena un gigante assoluto del 
teatro e del cinema italiano: a 
chiudere la Stagione giovedì 
9 maggio 2024 alle ore 21 
con Le Memorie di Ivan Ka-
ramazov, sarà Umberto Orsi-
ni. Per il pubblico stradellino 
e dell’Oltrepò Pavese si tratta 
di una straordinaria occasione 
di poter assistere dal vivo e 
senza allontanarsi dal territo-
rio alla performance di uno 
dei più rilevanti interpreti del 
teatro italiano del Novecen-
to. Altissimo il livello dello 
spettacolo, che prima di ap-
prodare a Stradella è andato 
in scena al Piccolo Teatro di 
Milano, al Teatro Vascello di 
Roma, al Teatro Nazionale di 
Genova, al Puccini di Firenze 
e in tutti i più importanti teatri 
italiani.
A proposito del suo Ivan Ka-
ramazov, Umberto Orsini ha 
dichiara: “Mi sono dunque 
preso la libertà di rappresen-
tarlo come un personaggio 
che resiste nel tempo, e mi 

sono chiesto, e gli ho fatto 
chiedere, perché mai l’auto-
re, il suo creatore, lo abbia 
abbandonato non-finito. E 
questo ‘non-finito’ me lo sono 
trovato tra le mani oggi, come 
‘in- finito’ e dunque meravi-
gliosamente rappresentabile 
perché immortale e dunque 
classico. La vera vita degli 
uomini e delle cose comincia 
soltanto dopo la loro scom-
parsa”

INIZIATIVE – Avviato ufficialmente il Festival Voghera Digital 2024, verso la consapevolezza digitale

Voghera è sempre più tecnologica grazie al Pnrr
Durante la conferenza stampa sono stati illustrati tutti i progetti del Comune e il loro avanzamento

nuove opportunità anche per il 
settore economico, del commer-
cio e turistico.
L’App Municipium resta un ri-
ferimento importante di dialogo 
tra cittadini e pubblica ammini-
strazione sia per le numerose se-
gnalazioni che quotidianamente 
vengono evase che per l’infor-
mazione legata alle news e agli 
eventi che nei prossimi mesi si 
popoleranno anche con quelli 
sportivi. Il sito sarà oggetto di un 
importante aggiornamento con lo 
sportello telematico che vedrà ap-
parire un’area riservata per ogni 
cittadino accessibile con Spid o 
Cie e sulla quale in questi mesi è 
stato fatto un lavoro di digitaliz-
zazione di oltre 240 tipi di istanze.
"Voghera Digital – ha detto il 
Sindaco di Voghera Paola Gar-
laschelli – rappresenta prima di 
tutto la concretizzazione di una 
visione della nostra Amministra-
zione rispetto alle potenzialità del 
digitale e soprattutto alla parteci-
pazione attiva e consapevole dei 
cittadini al percorso di trasfor-
mazione digitale, sfida che deve 
essere affrontata con l’impegno 
di tutti. In questo senso, vogliamo 
rendere Voghera una città all'a-
vanguardia nel panorama digitale 
italiano. Oggi, con i progetti in 
corso di realizzazione, testimo-
niamo non solo un cambiamento 
tecnologico, ma una trasforma-
zione culturale. Vogliamo che la 
nostra comunità sia informata, 
coinvolta e consapevole nel na-
vigare e sfruttare le opportunità 

offerte dal digitale. Grazie a tut-
ti coloro che hanno lavorato per 
rendere possibile questo traguar-
do e a tutti voi che ci accompa-
gnate in questo percorso verso un 
futuro digitale e sostenibile".
“Questa mattina abbiamo inau-
gurato il Festival Voghera Digi-
tal 2024, non solo come evento, 
ma come manifesto del nostro 
impegno verso la trasformazione 
digitale della città", ha dichiarato 
Gloria Chindamo, consigliere co-
munale con delega alla Digitaliz-
zazione. "Con la progettualità in 
cui abbiamo creduto fin dal primo 
giorno, prevediamo arrivino oltre 
689.000 euro di fondi dal Pnrr. 
Stiamo raggiungendo i traguardi 
che ci eravamo prefissati e con-
tinuiamo a migliorare i servizi 
perché siano sempre più a misu-
ra del cittadino. Oltre a questo, 
Voghera Digital 2024, ha come 
obiettivo quello di sensibilizzare 
le persone sulla tecnologia, finali-
tà che stiamo perseguendo sia con 
la realizzazione di infrastrutture 
digitali più solide, ma anche con 
la creazione di canali di comuni-
cazione diretti tra cittadini e am-
ministrazione, con la promozione 
di servizi sempre più accessibili e 
inclusivi e con la costante divul-
gazione su tanti temi tecnologici, 
ma calati nella vita quotidiana. 
Per questo parleremo di arte, cul-
tura, artigianato, adolescenti, edu-
cazione online e di opportunità di 
sviluppo economico e turistico 
attraverso il nuovo fenomeno del 
nomadismo digitale".            R.V.

STRADELLA - In scena Le Memorie di Ivan Karamazov

Umberto Orsini chiuderà
la stagione del Teatro Sociale

Umberto Orsini

https://www.fierasensia.it
https://www.fierasensia.it
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LA MANIFESTAZIONE – Dal 9 al 12 maggio la città propone eventi e attrazioni per migliaia di visitatori

Fiera dell'Ascensione: Voghera riaccende le luci
VOGHERA

È tutto pronto, o quasi, per 
la 640a edizione della 
Sensia, la Fiera dell’A-

scensione la più antica della 
Lombardia, che si terrà dal 9 al 
12 Maggio nell’area dell’ex ca-
serma di cavalleria, in via Ken-
nedy, totalmente riqualificata e 
rinnovata. In settimana è stato 
infatti presentato ufficialmente 
il tanto atteso calendario degli 
eventi.
Organizzata dalla Città di Vo-
ghera in collaborazione con 
Fiere In, con il patrocinio della 
Provincia di Pavia e della Ca-
mera di Commercio di Pavia, 
con il patrocinio e il contributo 
di Regione Lombardia, la “Sen-
sia” quest'anno ritorna nella 
sua sede tradizionale, dopo che 
l’edizione 2023 si era svolta 
interamente nel Piazzale Fermi 
a causa dei lavori di ripavimen-
tazione del grande cortile della 
caserma. L’inaugurazione si ter-
rà giovedì 9, con il taglio del na-
stro alle ore 18:30, alla presenza 
delle autorità. Da venerdì 10 a 
domenica 12 sarà possibile visi-
tare gli spazi espositivi dalle ore 

Spettacoli, eccellenze, cultura e tanto altro: la 640esima Sensia torna nella sua veste tradizionale

10:00 alle 24:00. Alla presenta-
zione erano presenti il sindaco 
Paola Garlaschelli, l’assessore 
al Commercio Maria Cristina 
Malvicini e il presidente di Fie-
re In, Carla Marivo, che ha illu-
strato i dettagli tecnici della ma-
nifestazione. Nell’area dell’ex 
caserma di cavalleria, dove 
saranno posizionati gli stand, 

vi sarà uno spazio istituzionale 
per associazioni e Provincia, ol-
tre all’esposizione delle aziende 
commerciali, che sono le princi-
pali attività presenti nel tessuto 
del territorio vogherese, e delle 
aziende alimentari con prodotti 
tipici regionali. L’area restan-
te sarà occupata da stand che 
propongono piatti tipici dell’Ol-

della Città di Voghera”, ha det-
to il sindaco Paola Garlaschelli. 
“La Sensia ritorna nella cornice 
dell’area, riqualificata e rinno-
vata, dell’ex caserma di cavalle-
ria, con un programma ampio e 
variegato, rivolto a tutte le fasce 
di età. Ringrazio i protagonisti 
di questa edizione per le inizia-
tive e gli eventi che andranno a 
proporre. La Città è pronta ad 
entrare in scena, nella sua bel-
lezza ed attrattività: vi aspettia-
mo a Voghera!”.
Nella parte esterna all’ex ca-
serma ci saranno 200 stalli, po-
sizionati intorno al perimetro 
dell’area, in via Gramsci, viale 
Kennedy, corso Rosselli, via 
Covini, piazza Meardi, via Cer-
naia, mentre le bancarelle lungo 
viale Marx e via Emilia (i mer-
catini del sabato) si terranno dal 
10 al 12 Maggio. Nel cortile Sud 
ex caserma, tanto per intenderci 
quello dell’istituto Pertini, sono 
previste 50 attrazioni, già opera-
tive da venerdì 26 aprile. L’area 
del piazzale Fermi quest’anno 
sarà nuovamente allestita con 
l’esposizione dei mezzi agricoli 
sabato e domenica. 
“Il programma della 640° Fiera 
dell’Ascensione rappresenta il 

trepò’ Pavese e delle regioni 
italiane, oltre a specialità inter-
nazionali. Ogni giorno sul palco 
saranno ospitate associazioni di 
ballo e scuole di arti marziali. 
Tutte le sere il pubblico verrà al-
lietato da un grande spettacolo. 
“La Fiera dell’Ascensione è 
parte integrante della storia, 
della tradizione e dell’identità 

trade union tra tradizione e in-
novazione – spiega l’assessore 
al commercio Maria Cristina 
Malvicini -. Anche per l’orga-
nizzazione di questa edizione, 
è emerso il grande impegno di 
tutti gli attori protagonisti al fine 
di offrire ai cittadini vogheresi, 
e non solo, un momento di par-
tecipazione, risultato di aggre-
gazione, svago, divertimento, 
arte, cultura, sport. Non mi re-
sta che chiudere con un “Buona 
Sensia a tutti!”.
“Siamo orgogliosi di seguire la 
fiera più antica di tutta la Lom-
bardia – aggiunge Carla Mari-
vo, presidente di Fiere In, che 
ha vinto il bando di gestione per 
i prossimi tre anni –  per noi si 
tratta sempre della prima edizio-
ne, in quanto nel 2022 eravamo 
reduci dal periodo dell’emer-
genza sanitaria e nel 2023 la 
Sensia si è tenuta nel piazzale 
Fermi. Abbiamo cercato in que-
sta edizione, e proseguiremo 
nelle prossime, di valorizzare 
le eccellenze locali, entrando a 
contatto con il territorio. Rin-
grazio l’amministrazione comu-
nale, le associazioni e il presen-
tatore Giorgio Macellari”. 

R.S.

La presentazione della Fiera dell'Ascensione nella sala consiliare

mailto:info%40assivoghera.it?subject=
mailto:avis.voghera%40virgilio.it?subject=
https://www.fierasensia.it
https://www.fierasensia.it
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Sono Claudia Beretta, 
mi occupo di estetica
e pedicure profondo, 
un trattamento che non 
si limita solo agli aspetti 
estetici, ma punta 
a ripristinare 
il benessere del piede 
in tutti  i suoi aspetti. 
20 anni di esperienza  
e formazione specifica 
sono ora a tua 
disposizione nell’unico 
centro specializzato 
in pedicure del territorio 
di Voghera. 

P. Lenzi

Via Barenghi 18
Voghera PV
	 320.8231365 

SI RICEVE SOLO SU APPUNTAMENTO 



VOGHERA

Mancano ormai una 
manciata di giorni 
all’inaugurazione della 

Sensia 2024 che si terrà giovedì 
9 maggio, con il taglio del nastro 
alle ore 18:30, alla presenza delle 
autorità. Da venerdì 10 a dome-
nica 12 sarà possibile visitare gli 
spazi espositivi dalle ore 10:00 
alle 24:00. Ogni giorno sul pal-
co saranno ospitate associazioni 
di ballo e scuole di arti marzia-
li. Tutte le sere il pubblico verrà 
allietato da un grande spettacolo: 
Giovedì Marianna Valloggia, 
con la sua voce emozionante, 
canterà l’Inno d’Italia all’inau-
gurazione e sarà protagonista in 
seguito con il Power Quartet, 
venerdì sarà dedicato un tributo 
a Vasco Rossi e sabato si terrà un 
grande show musicale e di bal-
lo con Lele Dinero – Tributo a 
“Grease” e la “Febbre del Sabato 
sera”. Sarà presente, inoltre, tutti 
i giorni un DJ nell’orario aperi-
tivo.
Nella parte esterna all’ex ca-
serma ci saranno 200 stalli, po-
sizionati intorno al perimetro 
dell’area, in via Gramsci, viale 
Kennedy, corso Rosselli, via Co-

vini, piazza Meardi, via Cernaia, 
mentre le bancarelle lungo viale 
Marx e via Emilia (i mercatini 
del sabato) si terranno dal 10 al 
12 Maggio. Nel cortile Sud ex 
caserma, tanto per intenderci 
quello dell’istituto Pertini, sono 
previste 50 attrazioni, già opera-
tive da venerdì 26 aprile. 
L’area del piazzale Fermi 
quest’anno sarà nuovamente al-

lestita con l’esposizione dei mez-
zi agricoli sabato e domenica. A 
corollario della manifestazione si 
terranno una serie di eventi, quali 
l’apertura straordinaria dell’Isti-
tuto Agrario “Gallini”, diverse 
mostre, la premiazione del XX-
VIII Concorso internazionale di 
poesia Città di Voghera 2024, la 
cerimonia di conferimento della 
civica benemerenza Summa Vi-

AREA ISTITUZIONALE

Giovedì 9 maggio
Alle ore 18.30 Cerimonia di 
inaugurazione - Taglio del na-
stro alla presenza delle autorità e 
con la partecipazione del Corpo 
Musicale Città di Voghera, di-
retto dal maestro Franco Garba-
rini. Alle ore 20.00 Musica per 
tutti con Ric Bonello - D.J. Party 

queria, la dimostrazione del me-
todo di addestramento dei cani 
guida per non vedenti, e tanto 
altro ancora. 
Di seguito il programma com-
pleto. che si divide in due parti: 
una che riguarda le attività nel 
cortile della ex caserma, l'altra 
che riguarda tutti gli eventi che 
saranno proposti nelle aree co-
siddette esterne.

Music. Alle ore 21.30 Marianna 
Valloggia Power Quartet, spet-
tacolo musicale: cover, soul, pop 
& funky.

Venerdì 10 maggio
Alle ore 15.30 esibizione di gin-
nastica artistica e ritmica, spetta-
colo a cura di ASD Team Anni 
Verdi Ginnastica di Voghera. 
Alle ore 16.30 "Stage ed esibi-
zioni" A cura di Max Latino - 
Danze caraibiche, salsa, bachata 
e Kizomba. Alle ore 17.30 "For-
mazione Arte Danza on Stage", 
a cura della scuola Formazione 
Arte Danza di Rivanazzano Ter-
me. Alle ore Musica per tutti con 
Ric Bonello - D.J.. Party Music. 
La serata si apre alle 21 e 30 con 
Blascover by Franco Ricci, con-
certo rock tributo a Vasco Rossi.

Sabato 11 maggio
La giornata fieristica inizia alle 
ore 10.30 con la premiazione 
degli studenti vincitori del "Pre-
mio Studi 2024" indetto dalla 
Commissione Pari Opportunità 
del Comune di Voghera. Alla ore 
11.00 si svolgerà la Premiazione 
Progetto Future Lab Up Grade, 

Dal 9 al 12 maggio è di scena a Voghera la 640esima edizione della Sensia

IL PROGRAMMA /1 – Giovedì 9 maggio l'apertura della manifestazione con la cerimonia inaugurale

Un ricco palinsesto di eventi per tutta la famiglia
Spettacoli, musica dal vivo, appuntamenti culturali, eccellenze locali, bancarelle e tanto divertimento

segue a pagina 14 

https://www.fierasensia.it
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Alla ore 11.00 si svolgerà la Pre-
miazione Progetto Future Lab 
Up Grade, Liceo "Galileo Gali-
lei" di Voghera con Associazione 
SoleTerre, in collaborazione con 
Università Cattolica del Sacro 
Cuore di Milano e Policlinico 
San Matteo di Pavia. Alle ore 
16.30 "Pole Dance" esibizione di 
tecnica sportiva e danza acroba-
tica a cura di Majo Pole Dance 
Aerial Asd. Il pomeriggio prose-
gue alle 18
con la musica per tutti di Ric Bo-
nello - D.J. Party Music.
La serata si apre con un appunta-
mento importante: alle ore 21.30 
"The dance fever show", tributo 
a "Grease" e "La febbre del saba-
to sera". Spettacolo con Lele Di-
nero, il "John Travolta italiano", 
e il suo fantastico corpo di ballo.

Domenica 12 maggio
Alle ore 11.00 "Percorso avanza-
to per le competenze imprendito-
riali e l'innovazione nelle filiere 
agricole e agro-alimentare". Pre-
sentazione progetto a cura dell'I-
stituto Agrario "Carlo Gallini" di 
Voghera. Alle ore 12.00 Premio 
all'esercizio di prossimità Pre-

mio fedeltà al lavoro e progresso 
economico da parte dell'Asses-
sorato al Commercio del Comu-
ne di Voghera
Nel pomeriggio alle ore 15.00 
dimostrazione Centro Arti Mar-
ziali di Pavia. Alle ore 16.00
"Il magico mondo musicale di 
Walt Disney" - Spettacolo mu-
sicale Concerto del "Corpo Mu-
sicale Città di Voghera", diretto 
dal maestro Franco Garbarini. 
Animazione per bambini con i 
"Clown di corsia". Alle ore 17.30 
"Amo la danza" - Coreografie 
con gli allievi di Tarditi Studio 

Dance, spettacolo di danza mo-
derna, hip hop, latino-americani, 
danza classica e heels. "Per chi 
con la danza fa battere il cuore". 
In chiusura alle ore 19 torna la 
musica per tutti di Ric Bonello - 
D.J. Party Music. Alle ore 20.45 
"Il pianeta delle stoffe di Stefano 
Bressani". L'autore racconta la 
sua opera: dall'ideazione alla re-
alizzazione conclusiva.
Alle ore 21.15 "Hall of fame: 
giovani, promettenti e voghe-
resi", talk Show organizzato da 
Comune, Ascom e Artigiani. 
Sotto i riflettori, alcuni protago-

nisti nei settori industria, sarto-
ria, arte, cinema, giornalismo e 
start up. A coordinare il dibattito: 
Giorgio Macellari.
Alle ore 23.00 si svolgerà lo 
spettacolo piro-musicale silen-
zioso con cui di fatto chuderà il 
sipario della Sensia 2024.

AREE ESTERNE

– Esposizione mezzi agricoli 
nell'Area Fermi. Sabato e do-
menica dalle 10.00 alle 24.00.
– Istituto Agrario Gallini. Aper-
tura straordinaria domenica 12 

IL PROGRAMMA /2 – Dal tributo a Vasco Rossi a quelli dedicati a «Grease» e a «La febbre del Sabato Sera»

Sensia 2024: ogni sera uno spettacolo diverso
Domenica 12 maggio la Fiera chiuderà i battenti alle 23 con lo spettacolo piro-musicale silenzioso
 segue da pagina 12

Venerdì 10 maggio tributo a Vasco Rossi

maggio dalle 10.00 alle 18.00.
– Esposizione veicoli d'epoca 
"Amici dell’Oltrepò” P.zza Me-
ardi, area retrostante Chiesa San 
Rocco.
– Sabato e domenica dalle 9.00 
alle 22.00. Museo ferroviario 
"Pessina". Esposizione di alcuni 
pezzi importanti del museo. Sot-
to il porticato della ex caserma, 
dalle 10.00 alle 24.00. 
– Mostra fotografica "Scatti di 
umanità" di Ibrahim Malla. Sala 
Zonca. Sabato e domenica dalle 
10.00 alle 22.00.
– Museo scienze naturali

Mostra: "I fiori del passato. La 
collezione storica di fiori di 
Brendel" all'interno del museo, 
venerdì, sabato e domenica dalle 
16.00 alle 22.00.
Mostra: "La luna...da Plana 
all'Appennino" Sotto portica-
to ex caserma, dalle 10.00 alle 
24.00.
– Proiezione documentario: 
“Storie oltre il cancello - Il ma-
nicomio di Voghera” sabato 11 
maggio ore 16.00 presso circolo 
“Lo Stanzone”, via XX Settem-
bre 92.
– XXVIII Concorso Internazio-
nale di Poesia Città di Voghera 
2024 ” Sabato 11 maggio ore 
16.00 presso Teatro San Rocco, 
piazzetta San Rocco.
– Cerimonia conferimento civica 
benemerenza Summa Viqueria 
Venerdì 10 maggio ore 10.30 
presso Sala Consiliare, Piazza 
Duomo 1.
– Dimostrazione del metodo 
di addestramento dei cani gui-
da per non vedenti a cura del 
Lions Club Lomellina Riva del 
Pò. Area Fermi. Domenica ore 
11.00.
– Messa Santo Patrono: Dome-
nica 12 maggio ore 10.30 presso 
Duomo di San Lorenzo.     R.S.

Sabato 11 maggio Grease e La febbre del sabato sera

https://www.fierasensia.it
https://www.fierasensia.it
https://www.facebook.com/vogherafreesmoke2
https://www.facebook.com/caffesanlorenzo
https://www.lauracstore.com/
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Vivi le finestre in modo nuovo.
Ti aspettiamo nel nostro
Studio Finstral.

Scopri le tre qualità della finestra perfetta:
bellezza, benessere, sostenibilità.

Vieni in uno Studio Finstral
e vivi le finestre in modo nuovo.

CMC Serramenti
Via G. Amendola, 82 | Voghera
www.serramenticmc.it

BENEMERENZE – Durante la Sensia verranno concesse le onorificenze ai cittadini che si sono distinti

Summa Viqueria 2024, la cerimonia il 10 maggio
Le celebrazioni per il conferimento si svolgeranno venerdì prossimo nella sala del consiglio comunale
VOGHERA

L a640esima Fiera dell'A-
scensione rappresenta il 
clou degli eventi pensati 

per allietare la cittadinanza nel 
periodo primaverile. Tra questi 
c'è senza dubbio la consegna 
delle civiche benemerenze di 
Summa Viqueria. 
Nelle scorse settimana il Consi-
glio comunale si è infatti riunito 
a Palazzo Gounela per confer-
mare i nomi usciti dalla riunio-
ne dei capigruppo per il con-
ferimento delle benemerenze 
civiche. Benemerenze che come 
da tradizione saranno consegna-
te durante la cerimonia che si 
terrà venerdì 10 maggio alle ore 
10.30 presso la Sala Consiliare, 
in Piazza Duomo. 
La manifestazione, alla presenza 
del sindaco Paola Garlaschelli, 
del presidente del consiglio co-
munale, Daniele Salerno, e dei 
consiglieri, prevede la consegna 
delle benemerenze a persone, 
associazioni ed enti, che si siano 
distinti durante l’anno per l’im-
pegno professionale o sociale 
negli ambiti più disparati: sport, 
religione, cultura, cronaca, pas-

sione per il lavoro. Una sorta di 
riconoscimento alla vita di tutti i 
giorni di persone che sono state 
di aiuto ai propri concittadini o 
abbiano esaltato il prestigio del-
la città. Così vengono proposti 
e così vengono scelti i candida-
ti del premio Summa Viqueria. 
Ecco chi saranno i premiati del 
2024 e chi li ha proposti.
Tra i cittadini benemeriti spic-
ca il nome del Presidente della 
Croce Rossa, Chiara Fantin, 
proposta dal capogruppo Udc 

Nicola Affronti, che ha se-
gnalato anche Beppe Buzzi e 
Peppino Malacalza, due volti 
notissimi della cultura, della 
poesia, del teatro. Il presidente 
del Consiglio Daniele Salerno 
ha segnalato la maestra Tizia-
na Malizia, insegnante nella 
scuola d'infanzia Dante, che lo 
scorso autunno ha salvato una 
bambina dal soffocamento pra-
ticando la manovra di Heimli-
ch. Salerno ha proposto anche 
di premiare la storica corale 

La consegna delle benemerenze cittadine si svolgerà venerdì 10 maggio presso il comune di Voghera

Polifonica Gavina e Giorgio 
Andrea Andreoni, presidente 
delle sezioni vogheresi del Fan-
te e dell'Istituto Nastro Azzurro. 
Anche Leonardo Gallina fa 
parte della lista: il promotore 
di mostre ed eventi culturali 
vogheresi, nonché ex ammini-
stratore comunale e primo presi-
dente della Fondazione Teatro, 
è stato proposto dal capogruppo 
del Partito Democratico, Ila-
ria Balduzzi. Per la sua attività 
di psicologa e autrice è in lista 

anche Marinella Giuni, propo-
sta da Antonio Califano, Udc. 
Tra i candidati appartenenti al 
mondo ecclesiastico, sono stati 
proposte dal capogruppo di Al-
leanza Civica, Pier Ezio Ghezzi, 
le parrocchie Don Orione, San 
Rocco, Duomo, Pombio e San 
Vittore. Ma anche l'amatissi-
mo ex parroco del Duomo, don 
Giovanni Capitini, che seguì 
gli importanti avori di restauro 
tra il 2003 e il 2020.
Anche l'Istituto Santa Cate-

rina delle Suore Agostiniane è 
stato presentato per la Summa, 
dal capogruppo di Forza Italia, 
Marina Azzaretti. Che ha propo-
sto anche il nome di Costantina 
Marzano, presidente della con-
sulta per il volontariato. 
Il consigliere comunale della 
Lega, Michele Calabrò, ha in-
fine proposto una benemerenza 
alla memoria di Sergio Vigna, 
custode del campo della Voghe-
rese.

R.S.
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CULTURA – Si è conclusa la 38esima edizione della gara in ricordo di Carlo Lusardi, poeta, attore e regista

I nomi dei sette vincitori del concorso di poesia
VOGHERA

L a Fiera dell’Ascensione 
rappresenta l'evento più 
importante per la città e 

la cittadinanza di Voghera. È il 
fulcro di tante attività e racco-
glie in sé molte iniziative che 
vengono presentate al grande 
pubblico. Tra queste un posto di 
rilievo spetta al concorso inter-
nazionale di poesia Città di Vo-
ghera, che rappresenta una delle 
iniziative culturali che caratte-
rizzano la primavera vogherese 
ed è ormai un evento entrato 
nella tradizione. La scorsa set-
timana sono stati proclamati i 
vincitori della 38esima edizione 
in ricordo di Carlo Lusardi – 
evento organizzato dalla Croce 
Rossa di Voghera e dall’asso-
ciazione gruppo poesia “Carpe 
Diem” con il patrocinio del Co-
mune di Voghera.
Presenti alla conferenza stampa, 
nella sala consiliare, l’assesso-
re alla Cultura, Carlo Fugini, 
l’organizzatore e fondatore del 
concorso, Salvatore Cicciò, la 
futura responsabile organiz-
zativa del concorso Mariella 
Barbieri, il vicepresidente della 

La premiazione avverrà sabato 11 maggio alle ore 16 presso la sala del teatro San Rocco a Voghera

Croce Rossa di Voghera, Mau-
rizio Bertelegni, i componenti 
della giuria Camilla Sernagiotto 
e Claudio Bianchi (la giuria è 
completata da altri due membri 
Federica Scarrione e Beatrice 
Tornari), la segreteria generale 

del concorso, Maria Guzzetti, il 
presentatore della cerimonia di 
premiazione Giorgio Macellari 
e la presidente dell’associazio-
ne “Chiara Filo di Vita” Onlus 
Anna Martelli. 
La premiazione è in program-

degli organizzatori, con l’in-
stancabile Salvatore Cicciò in 
prima linea, e di tutti gli auto-
ri i quali hanno presentato le 
proprie opere con impegno, 
cura e dedizione. L’iniziativa 
sta raccogliendo, ogni anno, un 

ma sabato prossimo 11 maggio 
al teatro San Rocco, alle ore 
16:00, nell’ambito della 640esi-
ma edizione della Sensia.
“Il Comune di Voghera sostiene, 
anche quest’anno, la kermesse 
che ha visto il grande impegno 

maggior numero di consensi, 
a dimostrazione dell’interesse 
concreto nei confronti dell’am-
bito letterario” ha sottolineato 
l’assessore alla cultura Carlo 
Fugini. Di seguito la classifica 
delle sezioni estere e italiana.

Sezioni Estere
1° “L’incontro sconosciuto” di 
Simone Cigni – Voghera (Pv)

Sezione Italiana
1° “Ines” di Giulio Redaelli – 
Albiate (Mb)

2° “L’uomo con la sporta” di 
Maria Francesca Giovelli – 
Caorso (Pc)

3° “Il nostro essere stati” di 
Elisabetta Liberatore – L’A-
quila

4° “Sei l’ultimo traguardo del-
la vita” di Vittorio Di Ruocco – 
Pontecagnano Faiano (Sa)

5° “Aspettami” di Graziella 
Abiatico – Flero (Bs)

6° “Ritrovarci” di Giuliana 
Moro – Albignasego (Pd)

R.S.

Un momento della presentazione dei sette vincitori del concorso internazionale di poesia
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DANZA – Formazione Arte Danza si esibirà venerdì 10 maggio alle ore 17.30 sotto il tendone della Sensia

Una scuola professionale nel cuore dell'Oltrepò
Michela Lucchini: «Offriamo un approccio artistico che possa dare anche opportunità lavorative»
VOGHERA

Tra i numerosi spettacoli 
che animeranno i pome-
riggi della Sensia 2024, 

ci sarà anche quello proposto 
da Formazione Arte Danza, 
in scena proprio nel cuore della 
Fiera dell'Ascensione venerdì 
10 maggio alle ore 17 e 30. A 
pochi giorni dall'evento abbia-
mo incontrato Michela Lucchi-
ni, responsabile di Formazione 
Arte Danza di Rivanazzano Ter-
me presso la sede di Via Verdi, 
sulla Bressana Salice, in una 
struttura di 400 metri quadrati.

Quali sono le attività di base 
della scuola?
“Fondamentalmente facciamo 
danza classica, seguendo un 
percorso professionale con i 
maestri della Scala di Milano, 
ma facciamo anche danza con-
temporanea, moderna e hip hop. 
Abbiano istituito anche corsi 
destinati agli adulti che preve-
dono pilates e danza fitness”.

Cosa porterete sotto il grande 
tendone della Sensia 2024?
“Alla Sensia saremo presenti 

con danza contemporanea e mo-
dern e con dei balletti di danza 
classica con un gruppo di bam-
bine di sei anni. Poi ci esibiremo 
anche con degli assoli destina-
ti alle allieve più grandi di età 
compresa tra i 7 ai 14 anni. Per 

Formazione Arte Danza non si 
tratta di un debutto alla Sensia, 
visto che abbiamo già parteci-
pato nel 2019 come parte di una 
rassegna che comprendeva tutte 
le scuole del territorio, mentre 
quest'anno avremo uno spazio 

Michela Lucchini di Formazione Arte Danza

dedicato interamente alla nostra 
scuola”.

Quando nasce la scuola di 
danza e con quale obiettivo?
La scuola nasce nel 2019 ad 
opera di Arianna Vicini con 
la quale da poco tempo siamo 
diventate socie trasformando la 
scuola in società sportiva. Dopo 
il periodo segnato dal Covid, 
la scuola ha ripreso le attivi-
tà a pieno regine a partire dal 
2022. Come obiettivo ci siamo 
poste l'idea di creare qualcosa 
di diverso sul territorio per of-
frire agli allievi la possibilità di 
studiare la danza in modo deci-
samente più professionale, dif-
ferenziandoci dalle altre scuole 
con una vocazione più dilet-
tantistica. Per questo abbiamo 
dato vita ad un percorso desti-
nato a chi intende approcciarsi 
alla danza anche come sbocco 
professionale. Per offrire uno 
standard qualitativo elevato ab-
biamo deciso di seguire il per-
corso didattico Fed che prevede 
l'intervento di ballerini profes-
sionisti della Scala di Milano i 
quali trasferiscono il program-
ma didattico dell'Accademia e 
partecipano poi ad una sorta di 

saggio finale in cui gli allievi 
vengono esaminati e valutati. 
Durante l'anno organizziamo 
incontro con maestri di fama in-
ternazionale, così come incontri 
con le truccatrici ufficiali della 
Scala di Milano che ci trasfe-
riscono le tecniche di trucco e 
parrucco. Cerchiamo di svilup-
pare tante iniziative”.

La danza come passione: 
come nasce?
“La mia collega Arianna ed io 
abbiano iniziato a studiare dan-
za da piccoline a Voghera. Aven-
do maturato una forte passione 
abbiamo deciso di frequentare 
realtà diverse e più professionali 
di quanto non esprimesse il ter-
ritorio allora. Mi sono spostata 
a Reggio Emilia, dove ho fre-
quentato l'Accademia di Liliana 
Cosi e Marinel Stefanescu, stel-
le di caratura internazionale, per 
poi passare a Firenze dove ho 
frequentato il Centro Danza di 
Movimento, sempre con mae-
stri di livello internazionale. Per 
me la danza è sempre stata una 
grande passione alla quale ho 
dedicato molto tempo, studian-
do tutti i giorni a livello profes-
sionale. La mia collega Arianna 

ha seguito un percorso analogo. 
È Stata a Torino e poi a Roma al 
Daf di Mauro Astolfi, alla scuo-
la di Susanna Beltrami a Mila-
no. Poi, dopo una serie di espe-
rienze professionali, entrambe 
abbiamo messo su famiglia e 
siamo così tornate alle origini, 
dedicandoci all'insegnamento e 
alla sfera didattica”.

Quali progetti avete nel cas-
setto?
“I nostri obiettivi sono ben 
chiari. Innanzitutto creare un 
percorso professionale in modo 
da offrire alle ragazze e ai ra-
gazzi la possibilità di fare danza 
al di là del dilettantismo senza 
la necessità di doversi spostare 
e vivere quindi fuori casa. Per 
quanto riguarda le attività di 
questo periodo ricordo il saggio 
finale che si terrà il 16 di giugno 
presso il Teatro di Fortunago 
alle ore 17. Per quest'estate of-
friremo ai nostri allievi la possi-
bilità di seguire un camp estivo 
a Volpeglino in un ambiente fa-
miliare e molto accogliente con 
piscina e palestra coperta in cui 
svolgere i corsi di danza fino al 
26 di luglio”.

R.S.
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SALUTE – Presentato il progetto Fast Heroes per aumentare la conoscenza dei sintomi della malattia

Piccoli super eroi proteggono i nonni dall'ictus
VOGHERA

S i chiama Fast Heroes ed 
un progetto realizzato da 
Ast Pavia in sinergia con 

il comune di Voghera. Si tratta 
di un’iniziativa internazionale 
educativo-didattica, rivolta agli 
studenti delle scuole primarie. 
L’obiettivo principale del pro-
getto è aumentare la conoscen-
za dei sintomi dell’ictus, e la 
consapevolezza di quanto sia 
importante intervenire tempe-
stivamente.
Il progetto comprende una vasta 
gamma di attività, che ruotano 
intorno a quattro supereroi. Il 
protagonista, il bambino Mat-
teo, si trasforma in un eroe Fast 
e impara a combattere contro il 
“Trombo malefico” per salvare 
la vita di Nonno Franco.
Nell’ambito della campagna di 
prevenzione delle malattie cere-
brovascolari promossa da Asst 
di Pavia, la S.C. di Neurologia 
dell’Asst di Pavia, diretta dal 
dottor Carlo Dallocchio, in col-
laborazione con l’Associazione 
Italiana per la Lotta all’Ictus Ce-
rebrale (A.L.I.Ce. Lombardia) e 
con il patrocinio dei Comuni di 

Realizzato da Asst Pavia e Comune di Voghera, ha già coinvolto numerose scuole oltrepadane

Vigevano e Voghera ha promos-
so nelle scuole primarie della 
Provincia di Pavia il progetto 
Fast Heroes. Progetto che è sta-
to presentato lo scorso 29 aprile, 
nella sala consiliare del Comune 
di Voghera. Presenti all'incontro 
Andrea Frignani, direttore ge-
nerale Asst Pavia, Giancarlo 
Iannello, direttore socio sanita-
rio Asst Pavia, Laura Daprada, 
direttore del distretto Oltrepò’ di 

Asst, Carlo Dallocchio, respon-
sabile del Reparto Neurologia 
Ospedale di Voghera unitamen-
te al personale infermieristico, 
del sindaco Paola Garlaschelli e 
dell’assessore allo Sport e Istru-
zione Giuseppe Giovanetti. Al 
progetto hanno aderito numero-
se classi degli Istituti S. Pertini e 
Dante di Voghera e dell’Istituto 
Omnicomprensivo di Varzi.
“Distribuite nell’arco di cinque 

dei pazienti colpiti da ictus re-
sta permanentemente invalido 
e non può più rapportarsi con i 
propri familiari come avrebbe 
fatto prima della malattia. Au-
mentare la conoscenza dei sin-
tomi attraverso cui si manifesta 
l’ictus e delle azioni da com-
piere il più presto possibile ga-
rantisce alle persone colpite da 
questa patologia cure mediche 
immediate, e di alta qualità”, ha 
sottolineato Dallocchio.
I bambini possono essere quindi 
di grande aiuto, agendo anche 
come elemento che stimoli l’in-
teresse sul tema: quello della fa-
miglia e in particolare dei nonni 
– che per età sono i più esposti 
all’ictus - con cui passano spes-
so molto tempo.
Il progetto rappresenta il risul-
tato della continua e proficua 
collaborazione instaurata tra 
Comune di Voghera e Asst Pa-
via”, sottolinea l’assessore allo 
Sport Giuseppe Giovanetti. “Ri-
tengo sia fondamentale il coin-
volgimento diretto da parte de-
gli studenti delle scuole per una 
maggiore ed adeguata sensibi-
lizzazione sulla tematica. Par-
lare apertamente di patologie 
neurologiche con i bambini ri-

settimane, le diverse attività in-
segnano ai bambini quali sono 
i tre sintomi più comuni dell’i-
ctus – il lato del viso che im-
provvisamente cade, la perdita 
di sensibilità in un braccio e la 
difficoltà nel parlare – e, soprat-
tutto, a chiamare subito il 112”, 
ha spiegato Carlo Dallocchio. 
“Una persona su quattro viene 
colpita da un ictus, nell’arco 
della propria vita, e un terzo 

duce lo stigma associato a que-
ste condizioni. I bambini che 
comprendono le diverse sfide 
neurologiche possono sviluppa-
re maggiore empatia e supporto 
per i compagni che potrebbero 
avere condizioni quali l'epiles-
sia, il disturbo da deficit di at-
tenzione/iperattività (ADHD), 
l'autismo o altre malattie neuro-
logiche. Educare i bambini sui 
sintomi comuni delle malattie 
neurologiche può portare ad 
un'identificazione precoce e, di 
conseguenza, ad interventi più 
rapidi ed efficaci”.
“Informazione e prevenzione 
rappresentano due aspetti molto 
importanti, con i quali è possi-
bile fronteggiare e combattere 
al meglio ogni ostacolo. E’ stato 
un grande piacere – ha detto il 
sindaco Paola Garlaschelli – 
presentare questo progetto, in 
sintonia con Asst Pavia, in me-
rito ad una tematica di stretta at-
tualità. Una tematica che si inse-
risce nell’ambito di un percorso 
focalizzato sugli studenti delle 
scuole, e pertanto ringrazio i di-
rigenti scolastici per aver rispo-
sto positivamente e attivamente 
a questa iniziativa”.

R.S.

Un momento della presentazione del progetto Fast Heroes
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LA FIERA: LE ORIGINI  – Tra aneddoti e leggende ecco come è nata la più antica manifestazione lombarda

Tra affari e meraviglie, la Sensia ha più di 640 anni
La prima edizione della fiera si svolse sotto la signoria di Gian Galeazzo Visconti con il palio di San Bovo
VOGHERA

C i sono storie che si per-
dono nella notte dei tem-
pi e che sono giunte fino 

a noi sotto forma di tradizioni. 
Raramente però ci si interro-
ga davvero sulle origini di un 
evento o di un fatto lontano nel 
tempo e tanto meno si compio-
no ricerche per andare a fondo. 
E la storia della Fiera dell'A-
scensione, che in dialetto vo-
gherese diventa la Sensia, non 
fa eccezione da questo punto di 
vista. Non è chiaro dove finisca 
la storia e dove inizi la leggen-
da. L'unico elemento certo ci è 
dato dalla cronologia degli av-
venimenti. Era il 1372, quando 
sotto Gian Galeazzo Visconti 
a Voghera inizia la prima Fie-
ra dell’Ascensione, quando il 
Comune presentò un magnifico 
pallio a San Bovo, sul quale era 
dipinta l’arma dei Visconti e 
quella di Voghera.
Gli ultimi decenni del Medioe-
vo, in un fiorire di rotte commer-
ciali, vecchie e nuove, viaggi di 
pellegrini, percorsi di eserciti e 
soldati, vedono la nascita di una 
festa e di una celebrazione che 

è sopravvissuta a guerre e care-
stie tanto che a distanza di oltre 
seicento anni la Sensia continua 
a raccontare Voghera e il suo 
territorio. La fiera ai suoi albori 
rappresentava un momento im-
portantissimo nell’arco dell’an-
no: era infatti in quell'occasione 
che si incontravano persone e 
stranieri, si scoprivano nuovi 
prodotti provenienti da luoghi 
lontani, si facevano affari o ci si 
rovinava perfino, si pregava San 

Bovo (pellegrino e Santo patro-
no della città) e si seguivano le 
maestose processioni del ricco 
clero vogherese per le vie del 
centro.
Una grande importanza veni-
va attribuita alla venerazione 
della Sacra Spina: la preziosa 
reliquia, secondo la tradizione 
donata dalla regina Teodolinda 
- più probabilmente arrivata a 
seguito dei cavalieri ospitalieri 
di ritorno dalle crociate - veni-

Una bancarella d'epoca in piazza Duomo

va esposta la domenica dell’a-
scensione e, dal XVIII secolo, 
calata dal tabernacolo in cui era 
riposta a 15 metri di altezza, con 
la nuvola, un complesso mac-
chinario disegnato dal celebre 
pittore Paolo Borroni. Ancora 
oggi la Spina è conservata in un 
ricco reliquiario che fu donato 
da Gian Galeazzo Visconti nel 
catino absidale del Duomo, la 
parte del tetto che copre l'absi-
de, e che assume la forma di un 

quarto di sfera.
Per avere notizie più certe di 
come si svolgeva la Sensia oc-
corre portare le lancette dell'o-
rologio all’Ottocento: l’espo-
sizione di un elefante vivo nel 
1824 che un girovago faceva 
ammirare per 25 centesimi nel 
cortile del Quartier Grande, 
la rappresentazione del volo 
dell’asino nel 1827, la cuccagna 
e i fuochi d’artificio dal 1838, la 
tombola dal 1872 con due buoi 
in premio, la corsa nei sacchi . 
Quando Carlo Gallini era alla 
guida di Voghera, inoltre, Palaz-
zo Gounela ospitava un opulen-
to rinfresco che riuniva i notabi-
li della città. 
Naturalmente la Sensia, come 
viene chiamata nel dialetto lo-
cale, era ed è un giorno di inviti 
agli amici e parenti lontani. Il 
piatto ricercato del giorno era 
lo storione, che immancabil-
mente figurava nel mercato del 
mattino, o spesso si preparava 
il “bollito misto” accompagna-
to dal “bagnetto” (salsa verde a 
base di prezzemolo). Purtroppo 
lo storione si è del tutto estinto 
a causa dell'inquinamento delle 
acque e della presenza di fame-
lici predatori, i pesci siluro, che 

nel corso degli ultimi trent'anni 
hanno spazzato via le specie 
ittiche locali. Ma Voghera e il 
suo territorio vantano svariati 
prodotti che possono fregiarsi 
del marchio di garanzia De.CO 
(Denominazione Comunale 
d’Origine) tra i quali troviamo 
la Mostarda di Voghera, il pe-
perone e la cipolla, la Zuppa 
Vogherese (torta alle creme), 
lo Stracchino di Voghera (dolce 
semifreddo) e gli agnolotti di 
stufato. Anche le valli circostan-
ti, toccando le quattro Province 
di Pavia, Alessandria, Piacenza 
e Genova, offrono una grande 
varietà di prodotti  di alta qua-
lità come il più conosciuto Sala-
me D.o.p. di Varzi e gli spumeg-
gianti vini dell’Oltrepò Pavese, 
con in testa le bollicine del Pi-
not nero vinificato secondo il di-
sciplinare del Metodo Classico.
Dalla seconda metà del No-
vecento in poi, anche la Fiera 
dell’Ascensione, pur mante-
nendo salde le radici alla sua 
secolare tradizione, ha saputo 
innovarsi. Oggi rappresenta un 
appuntamento importante e tra-
dizionale sia per le imprese del 
territorio sia per la popolazione.         

R.S.

https://www.fierasensia.it
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VOGHERA

Nonostante non ci siano 
prove documentali del-
la sua reale ubicazione 

geografica, le prime tracce di 
Voghera riportano al Neolitico: 
l'antica Voghera viene ricono-
sciuta nella romana Iria, erede di 
un precedente villaggio abitato 
da popolazioni iberiche, celtiche 
e da liguri iriati (da cui ebbe ori-
gine il toponimo). 
Nel corso degli secoli è proba-
bile che l'insediamento venne 
ripetutamente devastato dal pas-
saggio di vari eserciti, tra i quali 
quelli di Magno Massimo (387 
d.C.), di Attila (452), dei Bur-
gundi e dei Rugi (fine IV seco-
lo), e più volte ricostruito. Come 
un'araba fenice Voghera seppe 
però rinascere dalle sue ceneri e 
alla fine del VI secolo Iria torna 
ad essere un villaggio, ed è pre-
sumibilmente in questo periodo 
che il nome si modifica dando 
origine a quello attuale: “Vicus 
Iriae”, letteralmente villaggio di 
Iria, poi volgarizzato in “Vicus 
Eira” e quindi “Viqueria”.
Nel 500 Re Alboino, nella sua 
espansione verso il sud, conqui-
sta tutte le terre a destra del Po 

incluso il territorio ove sorge Vo-
ghera. La storia e la fortuna del-
la città sono sicuramente legate 
alla presenza dello Staffora, il 
cui nome viene derivato da “stat 
foras”, a causa dei continui stra-
ripamenti a cui era soggetto. 
Tra il VII e l'VIII secolo il nucleo 
urbano, forte della vicinanza alla 

capitale Longobarda, Pavia, co-
nosce un'epoca di sviluppo e 
vede sorgere le prime fortifica-
zioni, ma nel 774, con la sotto-
missione del Regno Longobardo 
a Carlo Magno il borgo di Vique-
ria viene annesso alla diocesi di 
Tortona, cui tutt'ora appartiene 
dal punto di vista religioso. 

del Giovà e il monte Antola) e 
passaggio imprescindibile per 
i pellegrini diretti a Roma o in 
Terra Santa. E proprio di ritor-
no da un pellegrinaggio che San 
Bovo morì a Voghera nel 986. 
Nel XII secolo Voghera, conte-
sa tra Pavia e Tortona, si schiera 
con Federico Barbarossa, ed è in 
questo periodo che compaiono le 
prime citazioni alle cinque por-
te di Voghera: Porta San Pietro 
(l’attuale via Emilia su Piazza 
San Bovo), Porta Sant’Ilario ver-
so Retorbido, Codevilla e Mon-
dandone (piazzetta Garibaldi). 
Porta Sant’Andrea (o Pareto) a 
nord verso Cervesina e quindi 
Pavia e Milano (attuale Via Pla-
na all’incrocio con via Matteotti, 
Porta Santo Stefano a sud sulla 
via che andava a Rivanazzano, 
Varzi e Bobbio e infine Porta 
Rossella, a ovest, dalla quale 
usciva la strada Romea in dire-
zione di Tortona e Genova (piaz-
za Meardi). Alla fedeltà al Bar-
barossa si deve lo stemma della 
città, poi leggermente modifi-
cato negli anni Trenta del '900. 
Dal 1358 Voghera passò sotto 
il dominio dei Visconti, che nel 
1361 fortificarono il borgo cir-
condandolo di mura e fossato e 

L'importanza di Voghera crebbe 
sempre più e la città divenne cro-
cevia di scambi commerciali (da 
qui transitava la via del sale lom-
barda controllata dai Malaspina, 
percorsa da colonne di muli che 
partendo da Pavia percorrendo 
la valle Staffora raggiungeva-
no Genova attraverso il passo 

dando inizio alla costruzione del 
castello. Infeudata nel 1436 da 
Filippo Maria Visconti alla fami-
glia Dal Verme, Voghera rimase 
terra del Ducato di Milano anche 
con gli Sforza e con Filippo II 
re di Spagna (1598). Con il de-
cadere della sovranità spagnola 
passò sotto quella austriaca fino 
al 1743 quando entrò a far parte 
del Regno di Sardegna, di Carlo 
Emanuele III, il quale elevò la 
città iriense a capoluogo della 
provincia piemontese, compren-
dente Oltrepò e Siccomario. L’8 
giugno 1770, con Patente Reale 
112 il Re di Sardegna, riordi-
nando amministrativamente lo 
Stato, elevò Voghera da borgo a 
città. Bisogna superare l'occupa-
zione francese e arrivare al 1859 
perché la provincia di Voghera, 
parimenti a quella di Vigevano, 
entri a far parte dei territori con i 
quali viene costituita la provincia 
di Pavia. Nel XIX secolo, anche 
a seguito del grande aumento 
demografico, Voghera subì un 
vero e proprio restyling a tutti i 
livelli; vennero abbattute le mura 
(1821-1830) e sul loro tracciato 
oggi si sviluppa la circonvalla-
zione interna.

R.S.

Il cortile della ex caserma di cavalleria in una foto d'epoca

STORIA / LA CITTÀ – Giovedì 9 maggio l'apertura della manifestazione con la cerimonia inaugurale

Dalla romana Iria a oggi, sull’antica via del sale
Nel 1770 Carlo Emanuele III la eleva a città e ne fa il capoluogo della Provincia dell’Oltrepò Pavese

https://www.fierasensia.it
https://www.fierasensia.it
https://www.azzarettibiscotti.com/maison-des-delices
https://www.facebook.com/vogherafreesmoke2
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GUSTO – Tutta la zona è considerata uno scrigno di biodiversità da assaggiare e da tutelare dai tarocchi

I tesori alimentari di Voghera e dell’Oltrepò Pavese
Tra De.Co e specialità tipiche, la cittadina oltrepadana può giocare la carta del marketing territoriale
VOGHERA

U na trentina di prodotti 
unici, strettamente le-
gati al territorio, fra Pat 

(Prodotti agricoli tradizionali), 
De.Co. (Denominazione comu-
nale d'origine) e specialità non 
riconosciute (si pensi alla schita 
per esempio), ma che rappre-
sentano a buon  titolo i tesori 
alimentare dell'Oltrepò Pavese. 
Oltre naturalmente a una Dop, il 
salame di Varzi. Ma concentria-
moci sui prodotti più tipicamen-
te vogheresi oggi riconosciuti 
con il marchio De.Co, una deno-
minazione che può essere attri-
buita da ogni Comune italiano al 
fine del riconoscimento, promo-
zione e tutela delle produzioni 
agroalimentari per le loro carat-
teristiche ed originalità. Si trat-
ta di un fenomeno in notevole 
espansione e ad oggi sono più di 
240 i Comuni che hanno adotta-
to il regolamento per l’istituzio-
ne della De.Co. Il progetto a Vo-
ghera nasce nel 2003 a seguito 
del caloroso invito da parte del 
famoso “maestro di cultura eno-
gastronomica” Luigi Veronelli, 
acceso sostenitore della salva-
guardia dei prodotti locali di cui 
è ricco il territorio nazionale e 
dal 2005 è operativo.
I prodotti che attualmente pos-
sono fregiarsi del marchio 
De.Co sono in tutto nove.
La Zuppa Vogherese - La ricet-
ta dettagliata resta un segreto. È 
una torta preparata utilizzando 
due strati, poi convogliati in 

uno, di pan di Spagna, che ven-
gono in seguito farciti con pan-
na, crema e caffè, ricoperti da 
crema pasticcera e decorati con 
cioccolato. Deve essere consu-
mata fresca ed è adatta a tutti, 
anche perché è priva di liquori.
Lo stracchino di Voghera – Si 
tratta di un dolce semifreddo 
preparato con una procedura 
ed un metodo di conservazione 
ideati dal mastro gelataio, Gio-
vanni Marchesi, nel 1955. Il 
semifreddo si presenta con un 
giusto equilibrio di morbidezza 
e consistenza offrendo al pala-
to una piacevole alternanza di 
dolce dato dallo zabaglione e di 
amaro dato dal cacao.
Gli agnolotti di stufato Savi-
gnoni – Si tratta di agnolotti che 
vengono preparati seguendo la 
medesima ricetta e lo stesso me-
todo di cottura da circa 53 anni 
offrendo un prodotto artigianale 
con caratteristiche di qualità.
Gli agnolotti  di stufato e le la-
sagne al ragù Vaglica  – Si trat-
ta di agnolotti e di lasagne che 
vengono preparati con gli stes-
si ingredienti dall'anno 1984, 
seguendo la stessa metodica di 
lavorazione e conservazione dei 
prodotti e inserendo gradual-
mente le più moderne tecnolo-
gie a garanzia della massima 
igiene nella conservazione delle 
materie prime.
La cipolla di Voghera – Rein-
trodotta nel 1990, la cipolla ha 
una forma a trottola leggermen-
te schiacciata, di colore giallo 
dorato intenso e un'ottima vesti-
tura. Possiede un altro grado di 

Il miccone di Voghera deve lievitare due volte

La mostarda di frutta intera candita

pungenza (pizzica al palato) che 
la rende ideale in cucina. 
Il peperone di Voghera – Tor-
nato sulla tavola dopo quasi 60 
anni di oblio, il peperone di Vo-
ghera ha ottime qualità organo-
lettiche e un buon sapore al pa-
lato. È molto versatile in cucina 
e si presta per la lavorazione in 
salamoia o sottolio. 
La mostarda di Voghera – È 

una specialità di frutta intera 
candita: pere, fichi, ciliegie, al-
bicocche, zucca bianca, prugne, 
mandaranci, pesche. Solo la 
frutta migliore al giusto punto 
di maturazione per sopportare 
bene la canditura, un metodo di 
conservazione mediante immer-
sione in uno sciroppo di zucche-
ro e glucosio aromatizzato alla 
senape. Si hanno tracce della 

mostarda già nel XIV secolo, 
quando in una lettera del 1397 il 
duca Gian Galeazzo Visconti la 
richiedeva al podestà.
Pizza gialla del Ponte Rosso 
– Si tratta di una pizza gourmet 
che nasce dalla riscoperta del 
pomodoro perino color oro con 
leggeri riflessi ramati e con l'ap-
porto della farina dei “Mulini di 
Voghera” e viene realizzata da 

circa trent'anni.
Il Miccone – Pane di pasta dura 
realizzato con farina di grano, 
acqua, lievito naturale e sale. 
L'impasto deve essere lavorato 
a lungo e fatto lievitare due vol-
te. Dopo la cottura si conserva 
per diversi giorni e la sua bontà 
aumenta se consumato “vec-
chio” di un paio di giorni.

R.S.

https://www.fierasensia.it
https://www.fierasensia.it
https://www.tempocasa.it


Vigevano & Lomellina
6 maggio 202422 

OPERE PUBBLICHE – Vigevano Proxima stenta a decollare, ma dal Comune arrivano rassicurazioni

Cantieri in  ritardo: dov'è la «nuova» Vigevano?
Dallo stadio Dante Merlo al Palazzo Riberia, poco è cambiato rispetto all'estate dello scorso anno
VIGEVANO

A vigevano si respira aria 
di incompiute. Molti dei 
cantieri sono senza un tra-

guardo imminente perché, se pri-
ma doveva essere la primavera, 
ora l’inizio di parecchi interventi 
è previsto per la stagione estiva. 
Forse.  In sostanza ciò significa 
che molte delle opere inserite nel 
progetto “Vigevano Proxima” 
non sono ancora pronte o avviate.

Della nuova città ducale, insom-
ma, al momento si vede poco. 
Slittamenti e imprevisti non sono 
mancati, specie nel 2023, ma dal 
Comune rassicurano sul fatto che 
le tempistiche stiano venendo ri-
spettate. 
Allo stadio Dante Merlo è in fase 
di ultimazione la realizzazione 
della nuova pista d’atletica: «Se 
gli scorsi giorni non avesse piovu-
to sarebbe già stata pronta, ma co-
munque con dieci giorni di lavori 

sarà pronta – fa sapere il sindaco 
Andrea Ceffa – intanto sono ini-
ziati anche gli interventi per la re-
alizzazione della nuova palestra». 
Al netto delle rassicurazioni del 
primo cittadino sulle tempistiche, 
per un’intera stagione il Vigevano 
Calcio ha dovuto disputare le pro-
prie partite di campionato al cen-
tro sportivo Antona, in attesa che 
l’impianto di viale Montegrappa 
tornasse disponibile, con la so-
cietà che in vista della prossima 
stagione vorrebbe ritornare nella 
propria casa: «L’anno prossimo 
il Vigevano potrà tornare a gio-
care al Dante Merlo – annuncia 
Ceffa – non ci saranno problemi 
a riguardo». 
Per quanto riguarda il Palazzo 
Riberia, la progettazione defini-
tiva necessaria procedere con la 
gara di esecuzione dei lavori è in 
fase di ultimazione. Di fatto poco 
è cambiato rispetto all’estate del 
2023, quando alla Comunità orto-
dossa era stato intimato di trovare 
una nuova sistemazione per svol-
gere le proprie attività liturgiche, 
in vista dell’inizio dei lavori di re-
stauro per rendere la struttura un 
polo per iniziative sociali e assi-
stenziali. Lavori che devono però 
ancora prendere il via, con la co-
munità ortodossa che si è dovuta 
traferire all’interno della chiesa di 
San Carlo, in via Boldrini, e che 
secondo Ceffa, dureranno «alme-
no un anno e mezzo». 
A maggio è previsto il via ai la-

vori per la nuova scuola materna 
ai Piccolini, per cui è stato affi-
dato l’appalto alla ditta Cefer. In 
fase di attesa anche la completa 
rimozione del fabbricato e dell’a-
mianto dell’ex Fateci Spazio, ma 
entro l’estate «si procederà con la 
gara d’appalto. Successivamente 
si procederà con il progetto che 
vedrà la realizzazione di un par-
co didattico. Verranno apposita-

mente posizionati dei fabbricati 
più piccoli che fungeranno da 
supporto ad attività che saranno 
principalmente, in collegamento 
con il Parco del Ticino». Sono 
ancora in corso lo smontaggio 
dei ponteggi e lo sgombero del 
cantiere della Cavallerizza, con 
gli interventi di riqualificazione 
che «sono previsti per il mese di 
luglio». In questo caso l’interven-

to era iniziato a febbraio 2023 ma 
si era fermato a metà ottobre per il 
braccio di ferro tra Comune e dit-
ta appaltatrice con la quale, a fine 
novembre, si era arrivati alla riso-
luzione del contratto per affidarlo 
alla seconda in graduatoria che 
aveva ripreso a lavorare a metà 
dicembre.

Pagina a cura di
Edoardo Varese

AMBIENTE –Prosegue il progetto di Asm Isa per la rimozione dei cassonetti  del vetro e del verde

Isola ecologica, sarà pronta entro un mese

Nella foto sopra la sede di Asm Isa; sotto il presidente Paolo Emanuele Zorzoli

Prove di tregua e pace tra 
le fila della maggioranza a 
Mortara. È stato convocato 
per giovedì 9 maggio un al-
tro Consiglio comunale per 
votare l’approvazione del bi-
lancio consultivo 2023, dopo 
che la seduta in programma 
il 30 aprile era saltata a cau-
sa della mancanza del nume-
ro legale di consiglieri. Che 
si tratti effettivamente di un 
tentativo di pace è presto per 
dirlo, visto che il passaggio 
è obbligatorio. Se l’attuale 
amministrazione non riesce 
a votare il bilancio si rischia 
prima di andare in prefettura 
e poi di passare sotto commis-
sariamento. 
Ma cos’era successo precisa-
mente martedì 30 aprile? La 
seduta era stata sciolta a se-
guito della mancanza di Paolo 
Livraga, segretario cittadino 
di Fratelli d’Italia, Paolo Pi-
schedda (Fdi), Federica Rufo 
e Annalisa Zenone, consiglie-
ri del gruppo misto. L’oppo-
sizione non si è certo lasciata 
sfuggire l’occasione per sen-
tenziare un autentico «tonfo 
politico – ha ribadito Giusep-
pe Abbà, consigliere di Rifon-

dazione Comunista – adesso 
vedremo quello che succe-
derà. Ad ogni modo è super-
fluo ribadire che dopo essere 
caduta già due volte prime di 
questa occasione, la maggio-
ranza si è sciolta come neve al 
sole. Il fatto che sia mancato 
il segretario cittadino di Fra-
telli d’Italia dimostra nero su 
bianco che sussiste una netta 
divisione tra di loro. Non si 
può assolutamente andare 
più avanti in questo modo». 
Quanto verificatosi il 30 apri-
le è stato accolto dalla mino-
ranza come un vero e proprio 
assist al bacio. La forzista 
Silvia Piani ha evidenziato di 
come «la giunta non abbia più 
il sostegno da parte del consi-
glio comunale. E’ evidente». 
Luigi Tarantola, consigliere 
della Lega, ha tuonato sul fat-
to che «la maggioranza non 
esista più. Non sono mai sta-
ti affrontati i problemi della 
città». Tra gli assenti, ma in 
questo caso dal lato d al Con-
siglio Comunale, ma della 
minoranza, anche Marco Bar-
bieri, cosa accaduta pare con 
una certa dose di frequenza 
ultimamente.

MORTARA – Sia avvicina l'ipotesi del commissariamento?

Sul bilancio consuntivo si spacca 
la maggioranza di centro destra

Il progetto Proxima Vigevano stenta a decollare

VIGEVANO

Per vedere completata la 
nuova isola ecologica di via 
Ceresio si dovrà aspettare 

fino a giugno.  «Bisogna attende-
re la solidificazione del cemento 
– spiega Paolo Emanuele Zorzoli 
Rossi, presidente di Asm Isa – se 
non pioverà più a dirotto, come 
avvenuto nel corso delle ultime 
settimane, sarà tutto pronto entro 
un mese. L’ultima cosa da fare è 
posizionare delle barriere jersey 
che consentiranno di ridurre al 
minimo l’inquinamento acustico. 
Di questo si sta occupando una 
ditta specializzata di Casale Mon-
ferrato. Nei primi giorni di giu-
gno avremo pronto tutto: questo 
è il nostro obiettivo». L’auspicio 
di Asm Isa e dell’amministra-
zione comunale è che la nuova 
piazzola ecologica possa consen-
tire di migliorare il servizio della 
raccolta differenziata.  «Stiamo 
provvedendo a preparare delle 
lettere da consegnare ai cittadini, 
esclusi quelli del centro storico 
e delle frazioni, per informali in 
merito alla rimozione delle cam-
pane per il vetro». Nei prossimi 
giorni, è previsto un incontro tra 
Zorzoli Rossi e il Comune per de-

lineare i prossimi step da seguire, 
in merito alla raccolta del vetro e 
successivamente del verde.  «A 
partire da giugno prepareremo 
queste lettere – annuncia il presi-
dente di Asm Isa – e per settem-
bre provvederemo alla rimozione 
delle campane. La piazzola che 
sorgerà nella periferia ovest di 
Vigevano ci consentirà infatti 
di procedere alla rimozione dei 
cassonetti del verde e delle cam-
pane del vetro».  Autunno per il 
vetro, mentre per quanto riguarda 
la raccolta del verde si dovrà at-

tendere almeno fino agli inizi del 
2025. La consegna del cantiere 
era avvenuta la scorsa estate e in 
un primo momento erano previsti 
tre mesi di lavori per portare a 
termine l’isola. Si sono tuttavia 
verificati dei ritardi riguardo ai 
tempi di realizzazione dell’isola 
perché nel corso degli scorsi mesi 
il Comune era in attesa di ricevere 
due documenti che consentissero 
di procedere con la realizzazione 
di una pesa sotterranea. La fine 
degli interventi, non dovrebbe più 
essere così lontana.

Gli spalti dello stadio Dante Merlo

https://www.mbzauto.it/
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SERIE D – Binous e Silvestri agguantano la vittoria che dà i tre punti e la matematica permanenza in serie D

La Vogherese è salva senza andare ai play out
Strepitosa vittoria della Voghe-
rese che allo stadio Parisi nel-
l'ultima giornata del campio-
nato nazionale di serie D ha 
superato di misura il Ticino 
conquistando la matematica 
salvezza senza dover ricorrere 
alla pericolosa lotteria dei play 
out in programma domenica 
prossima. I rossoneri sotto di 
una rete hanno ribaltato il ri-
sultato nel finale di gara grazie 
alle reti di Binous e Silvestri. 
Risultato che in virtù del pa-
reggio del Derthona con il Li-
gorna ha consentito di arrivare 
alla salvezza diretta. Un tra-
guardo centrato a fatica dopo 
una stagione difficoltosa recu-
perata proprio in extremis. Ora 
da oggi è futuro e prima ancora 
di pensare alla squadra biso-
gnerà trovare strutture adeguate 
per allenamenti e migliorare il 
settore giovanile che dovrà es-
sere la linfa per i prossimi anni.  
La cronaca della partita : al 1' 
minuto di gioco insidiosa la Vo-
gherese con un tiro di Isteri, la 
palla sfiora il palo alla destra 
di Harrasser. Al 7' rossoneri vi-
cini al goal con una conclu-
sione di Binous, la palla si 
stampa all'incrocio dei pali. Al 

5' minuto della ripresa ospiti in 
vantaggio con un tiro da di-
stanza ravvicinata del difensore 
Quitadamo. Al 30' arriva il pa-
reggio dei rossoneri con Binous 
che supera Harrasser con un 
preciso rasoterra. Al 44' arriva 
la rete della Vogherese con il 
difensore Silvestri che fa esplo-
dere di gioia lo stadio Parisi. 
Nulla di rilevante fino al tri-
plice fischio finale del direttore 
di gara che sancisce la vittoria 
della Vogherese che può festeg-
giare sul campo con i propri ti-
fosi la permanenza nel mas-
simo campionato italiano 
dilettanti per la stagione spor-
tiva 2024- 2025.  

RAFFAELE SISTI

VOGHERA

«Abbiamo compiuto il miracolo»
L’ANALISI – D’Agnelli, direttore sportivo della Vogherese, fa il punto nel dopo gara

“A Voghera in questa ultima 
giornata di campionato si è 
compiuto un miracolo spor-
tivo”, queste le prime frasi in 
sala stampa del direttore spor-
tivo Rino D'Agnelli, “un tra-
guardo che abbiamo voluto a 
tutti i costi e che ci siamo me-
ritati. È stata un'annata difficile 
con diversi infortuni e difficoltà 
con le strutture che non ci 
hanno permesso di allenarci 
come si deve ma tutti abbiamo 
stretto i denti ed è arrivata una 
salvezza che lo voglio ripetere 
ci siamo strameritati tutti, so-
cietà, giocatori e tifosi che ci 
sono stati sempre vicini e ci 
hanno sostenuto sempre con ca-
lore. La Vogherese è un bene 
della città e spero che ci possa 
essere un maggior dialogo con 
le istituzioni. Ora vogliamo go-
derci questa salvezza che per-
mette alla squadra di essere nel 
massimo campionato dilettan-

tistico italiano dopo che tutti ci 
davano per spacciati già all'ini-
zio. Personalmente tra qualche 
giorno mi incontrerò con il pre-
sidente per iniziare a capire su 

come potrà essere la prossima 
annata. Ringrazio tutte le per-
sone che ci sono state accanto, 
loro è giusto che salgano nel 
nostro carro.                      R.S.

VOGHERA

Rino D'Agnelli, direttore sportivo della Vogherese

 

Alcione Milano                   79           38     23      10     5        70        27 
Chisola                              72           38     21       9      8        64        37 
Città di Varese                   66           38     18      12     8        49        33 
Vado                                  65           38     17      14     7        51        28 
Ticino                                65           38     18      11     9        58        38 
Bra                                    65           38     18      11     9        47        30 
Ligorna                              63           38     17      12     9        44        37 
Asti                                   59           38     16      11    11       42        33 
Albenga (-2)                      58           38     15      15     8        51        33 
Sanremese                        52           38     13      13    12       34        33 
Fezzanese                         51           38     14       9     15       42        50 
Gozzano                            45           38     10      15    13       35        38 
Lavagnese                         44           38     11      11    16       46        47 
Vogherese                         42           38     10      12    16       42        57 
Derthona                           41           38      9       14    15       34        52 
Chieri                                39           38      8       15    15       39        52 
Pinerolo                             37           38      8       13    17       25        44 
Alba                                  37           38     10       7     21       39        63 
Pont Donnaz                      22           38      5        7     26       25        63 
Borgosesia                        22           38      5        7     26       25        67

GIRONE A • LA SITUAZIONE

Classifica punti
PARTITE RETI

  G     V      N     P   F        S

LE PARTITE

MARCATORI: 5' st Quitadamo ( T ), 30' st Binous ( V ), 44' st 
Silvestri ( V ) 
VOGHERESE ( 4-3-1-2 ) Tota, Usardi, Silvestri, Gatelli ( 30' st 
Bahirov),Giglio, De Angelis, Giani ( 15'st Ferrara ) Isteri ( 24'st 
Trevisiol ), Gerace,  Binous,  Minaj  
ALLENATORE Marco Molluso 
TICINO ( 4-4-2 ) Harrasser, Quitadamo ( 8'st Aronica ),  Poesio ( 24' 
st Rizzo ), Paravicini, Salducco ( 32'st Maltoni ), Capano, Gonzalez, 
Bugno, Lucentini, Svystelnyk, Longhi  
ALLENATORE  Matteo Longhi 
ARBITRO Sig  Flavio Barbetti di Arezzo 
NOTE: Ammoniti Longhi ( T ), Gerace ( V )

VOGHERESE

TICINO

2

1

La rosa della Vogherese 2023/2024

                           Alcione Milano   1-1   Vado 
                      Borgosesia Calcio   1-0   Chieri 
                                            Bra   2-0   Asti 
                            Chisola Calcio   5-1   Fezzanese 
                                   Derthona    0-0   Ligorna  
                                    Gozzano    1-1    Città di Varese 
                                Lavagnese    1-2    Albenga 
                                     Pinerolo    0-2    Alba 
                                 Vogherese    2-1    Ticino 
                              Pont Donnaz    1-3    Sanremese 

Le trattative entrano nel vivo
CALCIOMERCATO – Le squadre si riorganizzano partendo prima dagli allenatori 

Calciomercato, il mercato del 
calcio pavese entra nel vivo 
ad attirare l’attenzione sono 
gli allenatori, tra chi ha deciso 
di restare e chi no. Il mercato 
del calcio pavese sta muo-
vendo i suoi primi passi. A 
farla da padrona in questa 
prima parte del mercato sono 
gli allenatori tra chi è stato 
confermato e chi ha deciso di 
cambiare meta. L’Union Cal-
cio Basso Pavese, ha deciso 
di confermare mister Gian-
luca Maraschio insieme a lui 
anche il Ds Fabio Crudo. La-
scia, invece, dopo 11 anni, il 
portiere Gabriele Di Chiazza. 
Marco Sconfietti non sarà più 
la guida del Vistarino nella 
prossima stagione. L'Athletic 
Pavia, dopo due stagioni si se-
para da mister Matteo Ro-
gnoni, adesso i pavesi do-
vranno svogliare la 
margherita a caccia del nuovo 

tecnico.  Resta saldo al posto 
di comando anche Roberto 
Manzo, dopo l’ottimo girone 
di ritorno guiderà, anche nella 
prossima stagione, il Lunga-
villa. In Prima Categoria, la-
scia Mauro Comito, dopo 7 
stagioni, non guiderà più lo 
Zibido. La Real Vidigulfo non 
si separa dal suo mister Ema-
nuele Crespi, sarà lui a gui-
dare il sodalizio rossonero. Si 

dividono le strade di mister 
Carlo Truffi e dello Zavatta-
rello, dopo la salvezza otte-
nuta nel girone U di Seconda 
Categoria. Si chiude un’epoca 
nel Vallone con i saluti di mi-
ster Roberto Amadeo. La Chi-
gnolese saluta il Ds Gabriele 
Mantovani e al suo posto ac-
coglie Domenico Rivello nel 
doppio ruolo di giocatore e 
Direttore Sportivo.        M.M

PAVIA

Mister Manzo resta a Lungavilla con Stoppini e Marioncini 

mailto:info%40rovatiutensili.it?subject=
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LE PARTITE

MARCATORI: 18'st Vassallo ( P) 
PAVIA ( 4-3-3 ) Cincilla, Concina, Panigada, Abba, Agello, Tomasini, 
Nocera, Ioance, Tiziano, Tassi, Vassallo  
ALLENATORE Stefano Bellinzaghi 
ARDOR LAZZATE ( 4-4-2 ) De Toni, Guanziroli,M  Zoughi, Schieppati, 
Pellini, Marioli, Lokumu, Fogal, Giangaspero, Sillya, Rondina  
ALLENATORE Lorenzo Bellantone 
ARBITRO Sig  Simone Gambin di Udine 
NOTE: Ammoniti Rondina ( A L )

                                     Vittuone   1-8   Verbano 
                        Base 96 Seveso   0-1    Magenta 
                                  Calvairate    1-2    Castanese 
                                  Casteggio    1-1    Accademia Pavese 
                             FBC Saronno    0-1    Meda 
                              FC Milanese    1-1    Caronnese 
                                         Pavia    1-0    Ardor Lazzate 
                                     Sestese    2-3    Vergiatese 
                                 Solbiatese   4-1   Oltrepò

del Pavia sarà quello di supe-
rarli per poi accedere alla fase 
nazionale che assegnerà posti 
nel massimo campionato ita-
liano. Ora sarà importante la-
vorare bene in settimana per 
arrivare a domenica prossima 
in condizioni fisiche ottimali 
per ripetere la prestazione di 
ieri. Sarà fondamentale per 
questa partita l'apporto dei ti-
fosi pavesi che dovranno es-
sere il dodicesimo uomo in 
campo per aiutare Concina e 
compagni ad avvicinare un so-
gno chiamato serie D dove il 

 

Oltrepò                             70           34     21       7      6        62        33 
Magenta                            64           34     19       7      8        64        37 
Pavia                                63           34     18       9      7        52        33 
Ardor Lazzate                    62           34     17      11     6        75        45 
FC Milanese 1902             60           34     18       6     10       52        36 
Solbiatese  1911               59           34     17       8      9        55        37 
Calvairate                          57           34     16       9      9        66        31 
Caronnese                         51           34     14       9     11       52        43 
Casteggio                         50           34     13      11    10       53        45 
Saronno                            47           34     13       8     13       54        46 
Base 96 Seveso                 46           34     12      10    12       52        42 
Sestese                            40           34     10      10    14       41        40 
Castanese                         39           34     10       9     15       53        64 
Meda                                34           34      9        7     18       31        50 
Acc. Pavese                       34           34      9        7     18       35        57 
Vergiatese                         33           34      8        9     17       32        45 
Verbano Calcio                  30           34      7        9     18       41        51 
Vittuone                              5            34      1        2     31       11       146

GIRONE A • LA SITUAZIONE

Classifica punti
PARTITE RETI

  G     V      N     P   F        S

PAVIA

ARDOR LAZZATE

1

0

ECCELLENZA GIRONE A – La rete decisiva dell’incontro è stata siglata da Vassallo al 18’ del seccondo tempo

Preziosa vittoria per il Pavia che va ai playoff 
Preziosa vittoria di misura del 
Pavia che allo stadio Fortunati 
ha superato l'Ardor Lazzate 
nell'ultima giornata del cam-
pionato di eccellenza regionale 
girone A. Successo che con-
sente agli azzurri di scavalcare 
la stessa compagine brianzola 
permettendo di disputare do-
menica prossima davanti al 
pubblico amico la prima gara 
di play off con due risultati 
utili su tre ancora contro lo 
stesso Ardor Lazzate. La squa-
dra di mister Bellinzaghi ha di-
sputato un ottimo match met-
tendo in campo tanta 
determinazione e voglia di vin-
cere, ingredienti che hanno 
permesso di superare una 
squadra ostica come l'Ardor 
Lazzate che in via Alzaia non 
ha comunque demeritato. La 
rete che ha deciso l'incontro è 
stata realizzata da Vassallo nei 
secondi quarantacinque di 
gioco. Da evidenziare l'ottima 
gara della linea difensiva che 
ha concesso pochissimo alla 
squadra ospite che ha faticato 
molto a concludere. Tre punti 
che danno tanto autostima ai 
giocatori in vista degli spa-
reggi di girone dove l'intento 

PAVIA

PAGINA A CURA DI 
RAFFAELE SISTI

La rosa del Pavia 2023-2024

E' finito in parità il derby pro-
vinciale tra il Casteggio e l'Ac-
cademia Pavese che hanno dato 
vita a un match vibrante. Le reti 
che hanno deciso l'incontro 
sono state realizzate da De 
Stradis per i gialloblù locali 
mentre il pareggio dell'Accade-
mia Pavese e' stato realizzato 

L’Accademia finisce ai playout
PARI – Finisce senza vincitori il derby provinciale

CASTEGGIO

MARCATORI: 43'1't De Stradis ( C ), 20' st Zani ( R ) 
CASTEGGIO ( 4-3-3 ) Cizza, Bargiggia,  Licciardello, Negri,  
Bertocchi, Guidi, Arbasini, Cavallieri, Burioli, Manuelli, De Stradis,  
ALLENATORE Paolo Chierico 
ACCADEMIA PAVESE ( 4-4-2 ) Belitrandi, Castillo,  Giosue', 
Molinari,  Filadelfia, Velaj, Gabusi, Calabro',  Zani, Laraia, Gambazza  
ALLENATORE Gianluca Gaudio 
ARBITRO Sig  Dario Semeraro di Monza 
NOTE:Ammoniti  Velaj ( A ), Maruffi ( C )

CASTEGGIO

ACCADEMIA PAVESE

1

1

da Zani che ha trasformato un 
penalty nella ripresa. Pareggio 
che costringe la  formazione di 
patron Ezio Panigati a dispu-
tare i play out in una situazione 
di svantaggio con Zani e com-
pagni che per mantenere la ca-
tegoria dovranno vincere e 
pareggiare le due partite di spa-
reggi per non retrocedere in 
promozione. Per quanto ri-
guarda il Casteggio i ragazzi di 

Sconfitta pesante dell'Oltrepò 
che è stato superato in trasferta 
dalla Solbiatese in una gara 
giocata in maniera opaca dalla 
formazione di mister Paolo 
Barbieri. Mattatore della gara il 
nerazzurro Mondoni autore di 
una tripletta. Risultato che non 
intacca il grande campionato 

L’Oltrepò schiacciato a Solbiate
FUORI CASA – Sconfitta per gli oltrepadani ormai in SerieD

SOLBIATE ARNO

MARCATORI: 29'1' t e 21'st e 34'st Mondoni ( S), 10'st Ferraro (O), 
36'st Esposito ( S ) 
SOLBIATESE ( 4-3-3 ) Russo, Lonardi L, Iervolino, Brazzelli, 
Giamberini, Marin, Alabiso, Mondoni, Lonardi L, Toure', Milani   
ALLENATORE  Andrea Rora 
OLTREPÒ ( 3-5-2 ) Guerci, Lorusso, Bartoli, Ferrario, Citterio, 
Alvitrez, Chiellini, Gabrielli, Speroni, Modotti, Vincenzi  
ALLENATORE Paolo Barbieri 
ARBITRO Sig  Jon Alia di Milano 
NOTE: Ammoniti Brazzelli, Lonardi ( S )

SOLBIATESE

OLTREPÒ

4

1

fatto dai ragazzi di patron Fa-
brizio Catenacci che il pros-
simo anno dopo la vittoria del 
campionato saranno impegnati 
nel campionato nazionale di 
serie D dove troveranno i cu-
gini della Vogherese. A breve 
dopo i giusti festeggiamenti bi-
sognerà incominciare a pro-
grammare la prossima stagione 
dove l'obiettivo primario sarà la 
permanenza nel massimo cam-

Due momenti del derby Casteggio-Accademia

https://www.campusaquae.it/
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TERZA CATEGORIA A – Borgo San Siro, Gropello, Lomello e Gambolò accedono alla fase finale del girone

Ecco le quattro squadre che vanno ai playoff
Dopo 30 giornate si è chiuso il 
girone A di terza categoria e si 
è chiuso con la prima sconfitta 
in stagione per il Villanova, che 
dopo aver vinto il campionato, 
ha deciso di rilassarsi all’ultimo 
giornata e a prendersi i 3 punti 
è stato il Casei vincendo per 1-
0 con il gol di Pompei. A gua-
dagnarsi un posto ai playoff il 
Borgo San Siro e il Gropello 
che ieri hanno pareggiato 2-2 
con le reti rispettivamente di Di 
Stefano e Manazza per i bian-
coblu e Zimbardi e Condello. A 
prendersi gli ultimi due posti 
l’Atletico Lomello che avrebbe 
dovuto affrontare lo Zinasco, il 
quale avendo rinunciato, ha la-
sciato la vittoria a tavolino per 
3-0 ai gialloblu; e il Gambolò, 
che nonostante abbia perso 
contro la Nuova Olympia 
Dorno per 0-2 e abbia finito la 
stagione a quota 50 come il Be-
reguardo, si tiene stretto l’ul-
timo posto disponibile ai 
playoff. Bereguardo che ha sa-

lutato la possibilità di giocarsi 
la seconda ma che ha chiuso 
con una vittoria, facile sulla 
carta, ma non altrettanto in 
campo, contro il Borgarello. 
Pioggia di gol per un 5-3 finale. 

Contro il Real Casei è bastato 
un solo gol al Guinzano per 
portare a casa la 14esima vitto-
ria stagionale, messo a segno da 
Zambelli. Bene anche il Gius-
sago che ha calato il poker con-

In foto, la rosa del Guinzano

LE PARTITE

 

Villanova                           63           28     18       9      1        59        18 
Borgo S.Siro                      57           28     17       6      5        77        33 
Gropello                            56           28     17       5      6        71        31 
Lomello                             54           28     15       9      4        59        26 
Gambolò                            50           28     16       2     10       68        34 
Bereguardo                       50           28     15       5      8        67        50 
Guinzano                           49           28     14       7      7        56        43 
Nuova Olimpya                  48           28     15       3     10       53        34 
Giussago                          46           28     13       7      8        47        42 
Albonese                           37           28     10       7     11       42        54 
Zinasco                             33           28     10       3     15       47        58 
Casei                                 19           28      5        4     19       32        73 
Real Casei                         16           28      5        1     21       33        88 
G. Carbonara                      9            28      2        3     23       21        83 
Borgarello                          5            28      0        5     22       16        81 
Cassolese *                       69           30     22       3      5        70        33

GIRONE A • LA SITUAZIONE
Classifica punti PARTITE RETI

  G     V      N     P   F        S

TERZA CATEGORIA B – Folgore, Santacristinese, Retorbido e Pavia Academy vanno agli scontri diretti

Olimpya sale in seconda all’ultimo respiro
È arrivata proprio alla fine del 
campionato e per di più nei mi-
nuti finali della partita la vitto-
ria del titolo per l’Olimpya. 
Nell’incredibile sfida contro la 
Folgore a decidere le sorti dei 
neroverdi è stato il gol di Fon-
tana che ha permesso così ai 
suoi di conquistare la seconda 
categoria dopo un’incredibile 
stagione fatta da 22 vittorie, 3 
pareggi e 5 sconfitte a quota 69. 
Magra consolazione per la Fol-
gore che si è conquistata invece 
un posto ai playoff come la 
Santacristinese alla quale è ba-
stato un gol di Fresca per por-
tare a casa la vittoria contro il 
Portalbera. A  conqui-
starsi gli altri due posti il Retor-
bido, che ha calato il tris contro 
il New Team Oltrepò, con una 
doppietta di Castagna e un gol 
di Fina; e il Pavia Academy che 
ha vinto contro il Montebello 
per 2-1 con una doppietta di 
Mellera. Il primo degli altri è 
invece il Salice che ha vinto 

contro la Carpignanese per 3-1 
con le reti di Biglieri, Sarto e 
Gaetano. Male il Val Versa che 
invece ha subito ben 5 gol con-
tro il Penarol che si è rimesso 
in carreggiata nelle ultime par-

tite e che è stato autore di 
un’incredibile partita grazie 
alle doppiette di Giorno, di 
Bolla e il gol di Crivellari. Non 
ha lasciato vita facile il Cera-
nova agli Aquilotti che alla fine 

si sono imposti per 7-4. A chiu-
dere la stagione la vittoria per 
2-0 del Copiano sul S.Alessan-
dro con i gol di Papparella e 
Akhmedov. 

SARA CIGAGNA

In foto, la rosa 2023/2024 del Portalbera

LE PARTITE

 

Olimpya                             69           30     22       3      5        73        31 
Folgore                              63           30     20       3      7        71        31 
Santacristinese                  60           30     19       3      8        58        36 
Retorbido                          58           30     19       1     10       57        35 
Pavia Academy                  56           30     17       5      8        71        38 
Salice                                50           30     15       5     10       60        42 
Val Versa                           47           30     13       8      9        63        50 
Portalbera                         47           30     14       5     11       43        36 
Aquilotti                             46           30     13       7     10       53        47 
Montebello                        43           30     12       7     11       41        30 
Penarol                              41           30     11       8     11       53        59 
Copiano                             36           30     11       3     16       47        56 
Ceranova                           30           30      8        6     16       58        66 
Carpignanese                    19           30      4        7     19       43        82 
New Team Oltrepò              8            30      1        5     24       35       105 
S. Alessandro                     8            30      2        2     26       25       107 

GIRONE B • LA SITUAZIONE

Classifica punti PARTITE RETI
  G     V      N     P   F        S

                               Folgore    0-1     Olimpya  
                              Aquilotti    7-4     Ceranova  
                              Copiano    2-0     S.Alessandro  
                           Portalbera    0-1     Santacristinese  
                   Pavia Academy    2-1     Montebello  
                            Retorbido    3-1    New Team Oltrepò  
                                 Salice    3-1    Carpignanese  
                            Val Versa    1-3     Penarol 

PAVIA

PAVIA

tro l’Albonese con una dop-
pietta di Reali e i gol di Bonfa-
dini e Cipri. A chiudere  la 
vittoria a tavolino della Casso-
lese contro la Carbonara. 

SARA CIGAGNA
* squadra fuori classifica

                        Bereguardo    5-3    Borgarello  
                   Borgo San Siro    2-2    Gropello  
                                  Casei    1-0     Villanova  
                             Gambolò    0-2     Nuova Olimpya Dorno  
                            Giussago    4-1     Albonese  
                            Guinzano    1-0    Real Casei  
                              Lomello    3-0     Zinasco  
                           Cassolese    3-0     Carbonara 
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Playoff, atto primo: la Elachem soffre e non poco contro la corazzata Unieuro

Forlì con Cinciarini e Zampini insegna basket
E’ un inizio molto amaro, 
quello della Elachem Vigevano 
nei playoff. I Ducali, come da 
previsioni, scontano la pesante 
differenza tecnica e anche men-
tale nei confronti di una vera e 
propria corazzata. L’Unieuro 
Forlì, malgrado al proprio in 
terno mancasse un giocatore di 
spessore come Allen, ha potuto 
contare su molte certezze che 
sono state più che sufficienti a 
indirizzare il senso della partita 
dalla loro parte dall’inizio alla 
fine.  
Di fatto la gara è stata decisa 
già nella prima frazione, dove i 
romagnoli hanno voluto met-

tere le mani avanti con una pre-
dominanza sul pitturato e una 
difesa molto efficace. Non solo: 
Forlì ha voluto spegnere qual-
siasi iniziativa di attacco, a par-
tire dallo spezzare della coppia 
d’intenti Smith-Wideman. Il 
loro rendimento parecchio sotto 
tono a partire dalla palla a due 
inevitabilmente ha poi avuto ri-
percussioni su tutti i meccani-
smi di gioco della squadra.  
La conclusione del primo par-
ziale con 20 lunghezze di diffe-
renza aveva già sigillato la 
vittoria sul velluto per Forlì. 
Coach Pansa ha fatto quello che 
ha potuto, mettendo in campo 
un Bertetti non al 100% ma 
sempre volenteroso. La tenta-
zione di mettere in gioco gli 
Under Bettanti e Bertoni (sem-

pre disponibili all’occorrenza 
ed ormai con un po’ di minuti 
nelle gambe data la “staffetta” 
tra A2 e Serie C) è sparita di 
fronte al riconoscimento foto-
grafico della realtà per cui per-
fino i veterani titolarissimi 
faticavano a tenere il ritmo di 
Forlì. Solo Ceron, ormai un im-
portante leader in campo e in 
spogliatoio, aiutava un poco ad 
ammortizzare l’impatto, ma si 
sa negli sport di squadra una 
rondine non fa primavera.  
Generalmente, tutta la squadra 
ha mal assorbito l’impatto di 
Gara 1 dei playoff. Come ha ri-
cordato coach Pansa nel post-
gara: “Voglio fare i 
complimenti a Forlì per la du-
rezza con cui è scesa in campo. 
Ovviamente non sono soddi- sfatto per la nostra risposta che 

è stata piuttosto non all’altezza. 
La cosa bella dei playoff è che 
però si può ripartire dalla pros-
sima gara, in cui si può reset-
tare per vedere dove si è 
sbagliato. Americani sotto tono 
rispetto al solito? Mi ha spa-
ventato in generale prova sotto-
tono di tutta la squadra. 
Abbiamo subito dei canestri 
davvero superficiali, oltre a di-
versi errori individuali”.  
Di tutt’altro spirito è stato il 
coach avversario, Antimo Mar-
tino. Il capo allenatore del-
l’Unieuro si è detto 
complessivamente soddisfatto, 

sottolineando come fosse im-
portante partire con il piede 
giusto già da Gara 1: “Sono 
molto contento per come ab-
biamo approcciato la gara. 
Ognuno era mentalmente in 
partita, ed era  importante per 
indirizzare la gara che vole-
vamo. Abbiamo giocato in 
un’atmosfera bellissima di pub-
blico.La disponibilità di due 
settimane per lavorare come se 
fossimo a settembre ci ha aiu-
tato molto. E’ un momento in 
cui tutti ci tenevamo a fare le 
cose bene e credo che stasera si 
sono raccolti dei buoni risultati. 
Pur con un giocatore in meno 

che sapeva mettersi in proprio 
(Kadeem Allen, ndr), era neces-
sario che tutta la squadra do-
veva mettere un contributo 
ciascuno. Gara 2 presenterà 
delle difficoltà superiori o di-
verse rispetto a domenica”.  
Ed è proprio Gara 2 il prossimo 
stress test: per i vincitori, se ci 
saranno le condizioni per bis-
sare i risultato di ieri; per gli 
sconfitti, per verificare se ci 
sarà una reazione di carattere 
che in questa stagione ha sa-
puto regalare importanti soddi-
sfazioni alla neopromossa. 

MATTIA BIANCHI

BASKET A2

VIGEVANO

I primi risultati interessanti 
IL COMMENTO –  Vincono solo Trieste e Urania fra le squadre impegnate in trasferta

Non sono mancati risultati inte-
ressanti nelle altre partite di 
Gara 1 dei quarti di finale di 
Playoff. Negli anticipi di sa-
bato, generalmente le squadre 
in trasferta si sono inchinate ai 
padroni di casa fatta eccezione 
per due. Urania Milano espu-
gna la Tezenis Arena di Verona 
ai danni della Scaligera dopo 
ben due overtime con un pun-
teggio che ricorda molto quelli 
di una partita di regular sesason 
di NBA.  
Domenica di gioia anche per 
Trieste, che ha percorso tutta 
l’A4 all’inverso alla volta di 
Torino. I Giuliani hanno vinto 
con carattere sul campo  dei 
piemontesi. In attesa del ver-
detto finale su chi saranno le 
due squadre a salire in Serie A 
il prossimo anno, ecco che già 
si sanno invece quelle che scen-

dono. Dopo Brindisi, che è re-
trocessa la scorsa settimana 
matematicamente, saluta la 
massima serie italiana di palla-
canestro anche la Victoria Li-
bertas Pesaro. La formazione 
marchigiana, allenata dell’ex 

C.T. della Nazionale Meo Sac-
chetti, è caduta contro la Reyer 
Venezia, finendo penultima e 
quindi retrocessa. La prossima 
stagione saranno tra le ospiti 
più attese al PalaElachem.  

M.B.

VIGEVANO

Wideman in un’azione contro l’Unieuro Forlì

SERIE A2 – PLAYOFF GARA 1 TUTTI I RISULTATI

Acqua S. Bernardo Cantù –UEB Gesteco Cividale                                                 91-76  (1-0)    

Apu Old Wild West Udine – Ferraroni Juvi Cremona                                            95-65   (1-0) 

Reale Mutua Torino  - Pallacanestro Trieste                                                           76-83  (0-1) 

Unieuro Forlì – Elachem Vigevano 1955                                                               87-71   (1-0) 

Flats Service Fortitudo Bologna – Gruppo Mascio Treviglio                                 78-65   (1-0) 

Tezenis Verona – Wegreenit Urania Milano                                                       116-125  (0-1) 

Trapani Shark – Assigeco Piacenza                                                                      90-69   (1-0) 

Real Sebastiani Rieti – RivieraBanca Rimini                                                        74-73    (1-0) 

Unieuro Forlì: Cinciarini 16, Zilio 2, Valentini 7, 
Zampini 18, Tassone, Johnson 6, Pascolo 12, 
Magro 10, Randonijc 10, Munari 3. 
  
Allenatore: A. Martino. 

Elachem Vigevano: Leardini 5, Rossi 10, Battistini 
14, Bertetti 3, Strautmanis, Ceron 6, Wideman 12, 
Smith 18, Peroni 3, Bertoni, Bettanti.  
 
Allenatore:L. Pansa

UNIEURO FORLÌ 87 ELACHEM 71
Un’azione di gioco della Elachem
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Nella quarta ed ultima giornata di serie C sono 
scese in campo le 4 pavesi per decidere e confer-
mare la propria posizione definitiva in vista dei 
relativi Play Out per le squadre del girone Bronze 
(Pallacanestro Tromello e NBA Vigevano) e Play 
In per le squadre del girone Silver (Sanmaurense 
e Aironi Robbio). Nell’anticipo di giornata, è 
scesa in campo Tromello che riceveva in casa 
Rovello. La squadra Lomellina, dopo una gara 
molto combattuta nei 4 parziali si è vista la 
grande beffa con un tiro sulla sirena che ha rega-
lato la gara agli ospiti per 82-81. Per la Edimes 
Sanmaurense arriva invece una grande soddisfa-
zione: i ragazzi di Pavia hanno affrontato la tra-
sferta in casa di Cermenate, la partita fin dal 
primo minuto è molto concitata e gli ospiti sba-
gliano poco sia in difesa che in attacco. Dopo una 

partita in totale equilibrio, però, riescono a se-
gnare un canestro decisivo sul finale che li porta 
in vantaggio di un punto chiudendo la partita di-
fatti 67-68..Arriva invece per la NBA un er 
enorme soddisfazione grazie alla vittoria di sa-
bato sera contro la Virtus Luino. I ragazzi di 
Coach Zanellati fin dal primo minuto giocano in 
modo eccellente con un’altissima percentuale nei 
tiri dall’arco dei tre punti che li porta ad ottenere 
un notevole vantaggio. La gara prosegue asse-
condando l’andamento del primo quarto con la 
NBA che non cede d’intensità e vince la gara per 
74-65. Infine, per concludere il weekend scende 
in campo Robbio. La squadra di Coach Zanotti 
non parte nei migliori dei modi trovandosi in dif-
ficoltà riuscendo però  a vincere 87-83. 

ALESSANDRO CAPRA MARZANI

Dopo una gara combattutissima dal primo all’ultimo minuto, i pavesi passano il turnoBASKET B2

RisoScotti, una vittoria che sa di semifinale
Dopo due gare di Play Off tra 
RisoScotti Pavia e Virtus Siena 
che hanno dato prova di grande 
spettacolo e di grandi capacità 
cestistiche per entrambe le 
squadre, è giunta la domenica 
in cui ci si gioca tutto: “è Gara 
3”. Tra le due squadre, a spun-
tare la vittoria e ad aggiudicarsi 
la semifinale sarà la RisoScotti, 
dopo una gara combattutissima 
dal primo fino all’ultimo mi-
nuto della gara.  
La partita, come da previsioni, 
fin dal primo secondo è com-
battutissima e inizialmente le 
difese prevalgono enorme-
mente sugli attacchi molto re-
stii. Dopo qualche minuto, 
però, la RisoScotti Pavia, anche 
grazie al fattore campo, inizia a 
prendere fiducia nei propri 
mezzi. 
Difatti, per la squadra di casa, 
l’intensità aumenta notevol-
mente, ma ad aumentare sono 
soprattutto le finalizzazioni dal 
lato offensivo che per un primo 
momento fanno malissimo a 
Siena che si trova in svantaggio 
16-6. 
Verso la fine di quarto però, 
Siena al fine di non compro-
mettere fin da subito la gara ri-
torna in partita con ottimi tiri, 

accorciando difatti le distanze a 
fine primo quarto: 25-20 in fa-
vore dei pavesini.  

Il secondo tempo a grandi linee 
prosegue sul filo del primo. Ri-
spetto a grandi prestazioni in 

RisoScotti Pavia: Banin, Ferri 3, Apuzzo 7, 
Stonkus 6, Hidalgo 16, invernizzi, Spatti 17, 
Gravaghi 27, Ferretti 10, Pesenato, Ciocca. 
Allenatore : Cristelli. 

Virtus Siena: Berardi 2,Bolis 7,Bartoletti 16, Dal 
Maso 11, lafitte 2,Olleia 9,Costantini 4,Calvellini 2, 
Diminic 19, Lombardo 1. 
Allenatore : -.

RISO SCOTTI 86 VIRTUS SIENA 73

LE PARTITE 

PRIMO TURNO PLAY-OFF - GARA 3 

Robur Saronno - Basketball Club Lucca                                                   84-79  

U.S. Empolese - Dany Basket Quarrata                                                    68-66 

Risoscotti Pavia - Virtus Siena                                                                    86-73 

Dopo la quarta e ultima giornata, le quattro pavesi affronteranno play out e play inBASKET C

Sorridono l’Nba, il Robbio e la Sanmaurense
LE PARTITE 
Play-in Silver Ovest 
Settimo Basket – Team ABC Cantù                                                             92-73 
Virtus Cermenate – Sanmaurense Pavia                                                    67-68 
NB Aironi Robbio – OSAL Novate                                                                 87-83 
POL. Varedo – Opera Basket Club                                                             100-92 

CLASSIFICA 
Play-in Silver Ovest 

Opera Basket Club                              20 

Edimes Sanmaurense                        18 

Team Abc Cantù                                  16 

Virtus Cermenate                                16 

NB Aironi Robbio                                 12 

OSAL Novate                                       12  

Settimo Basket                                    10 

Pol. Varedo                                             8 

VIGEVANO 74

LUINO 65

TROMELLO 81

ROVELLO 81

ROBBIO 87

NOVATE 83

CERMENATE 67

SANMAURENSE 68

LE PARTITE 
Play-in Bronze Ovest 
Pallacanestro Tromello – Basket Rovello                                                    81-81 
Basket Venegono – Pall. Cerro Maggiore                                                    57-82 
NBA Vigevano – Virtus Luino                                                                       74-65 
CSC Cusano Milanino – Basket Corsico                                                     82-67 

CLASSIFICA 
Play-in Bronze Ovest 

Pall. Cerro Maggiore                            26 

Basket Venegono                                22 

NBA Vigevano                                      18 

Basket Rovello                                     14 

Virtus Luino                                          12 

Pallacanestro Tromello                        10 

CSC Cusano Milanino                           6 

Basket Corsico                                      2 

attacco viste nel primo parziale 
di gara, iniziano a farsi spazio 
le difese, che durante tutta la 
gara hanno assunto un ruolo 
fondamentale.  
Difatti in tale periodo, la quan-
tità di tiri presi, ma soprattutto 
di canestri messi a segno dimi-
nuisce notevolmente. Il primo 
tempo si conclude dunque con 
una super bomba da tre di Gra-
vaghi che porta i suoi sul tem-
poraneo +8 sugli avversari: 
(42-34). 
Al rientro dagli spogliatoi, la 
RisoScotti Pavia riparte in ma-
niera formidabile rispetto a 

La Riso Scotti in azione 
sotto canestro

Siena che continua a faticare. I 
rossoblù, soprattutto in attacco, 
continuano a fare male a una 
Virtus Siena in evidente diffi-
coltà. Pavia continua imperter-
rita a produrre buone azioni e 
ottimi canestri, e grazie alla 
straordinaria coppia Gravaghi-
Spatti, si porta su un favorevo-
lissimo +14. (66-52) 
Nell’ultimo quarto, decisivo al 
fine di determinare chi potrà 
accedere alla semifinale, Siena 
cambia totalmente approccio 
alla partita e riesce a recuperare 
punti e a portarsi in svantaggio 
di 9 punti.  
I ragazzi di Coach Cristelli, 
però, sono eccellenti nel gestire 
momenti di alta pressione ed 
evitano una clamorosa rimonta 
da parte di Siena, portandosi a 
casa dunque una gara di altis-
sima intensità per 86-73. .  

ALESSANDRO CAPRA MARZANI
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NUOTO – I numerosi podi conquistati dagli atleti pavesi hanno proiettato la società ai primissimi posti

I master di Campus Team quinti all’Rn Camogli
La squadra master di Campus 
Team, capitanata dal tecnico 
Gianluca Scarnato, conquista 
il quinto posto, su quaranta so-
cietà classificate, in trasferta a 
Camogli per il primo trofeo 
master RN Camogli. A portare 
alta la bandiera della Società 
pavese sono state le atlete Fe-
derica Groppi, Neva Bukvic 
e Silvia Bergamaschi e gli 
atleti Fabio Cherchi, Nicola 
Falcone, Filippo Magrotti. 
Tutti a podio con ottime pre-
stazioni che hanno valso il 
buon posizionamento della 
squadra in classifica società. 
Come sempre a sorprendere in 
positivo è Federica Groppi che 
fa tripletta di ori, rispettiva-
mente nei 50 e 100 metri dorso 
(32’’48 e 1’09’’74) e nei 200 
metri misti (2’33’’57). In 
quest’ultima gara, a sette se-
condi dalla compagna, sale sul 
podio anche l’atleta Neva Buk-
vic con una prestazione che le 
vale l’argento. Poi è oro nella 
distanza più corta dei 100 metri 
misti (1’13’’09) e argento nei 
100 metri dorso (1’16’’70). Be-
nissimo anche Silvia Bergama-

schi che sale sul gradino più 
alto del podio nei 50 metri far-
falla (49’’64) e poi argento nei 
100 metri misti (1’44’’93) e nei 
100 metri dorso (1’50’’59). Per 
la compagine maschile è Fabio 
Cherchi a fare tripletta di ori 
nei 200 metri misti (2’46’’22), 
100 metri misti (1’15’’07) e 50 
metri farfalla (32’’08). Se-
guono l’argento di Nicola Fal-
cone sui 50 metri farfalla 
(33’’71) e i bronzi sempre di 

Nicola Falcone (1’06’’60) e Fi-
lippo Magrotti nei 100 metri 
stile libero (59’’75). Quest’ul-
timo viene poi squalificato per 
virata irregolare nei 100 metri 
misti. “Un bel fine settimana 
di gare a Camogli – ha com-
mentato l’allenatore  – ottima 
occasione per gareggiare per la 
prima volta quest’anno in va-
sca esterna, si torna a Pavia con 
8 ori, 5 argenti e 3 bronzi”.  

GIULIA BARGIGGIA

PAVIA

Pasquino terzo nel lungo a Salò
ATLETICA – L’Iriense Voghera impegnata in due gare, a Pavia e nel bresciano

Soddisfazione in casa Iriense 
Voghera in occasione di una 
importante gara che si è te-
nuta al campo Coni di Pavia, 
ai Campionati regionali uni-
versitari sempre nel capo-
luogo pavese, e a Salò nel 
Bresciano. Grande successo 
per Alice Costa che si è im-
posta nel lungo e nel peso 
nella categoria ragazze. Ot-
timo terzo gradino del podio 
per Sole Aramini che ha otte-
nuto 2033 punti. Tra i maschi 
Eduard Bucoveanu si è piaz-
zato al quarto posto dopo una 
gara di alto livello. Pavia ha 
ospitato anche i Campionati 
regionali universitari e il ve-
locista rossoblu Eric Martines 
ha esordito nella stagione su 
pista correndo prima i M 100 
e poi i 400 dove ha ottenuto 
il tempo di 11"32 e 53"16.  
Risultati eccellenti per rom-
pere il ghiaccio in vista delle 
prossime gare.  
Eccellente prova Iriense Vo-
ghera anche a Salò in provin-

cia di Brescia nella terza 
tappa del trofeo regionale 
Oxyburn. In terra bresciana il 
vogherese Andrea Pasquino 

si è classificato al terzo posto 
nel salto in lungo con la mi-
sura di M 3,72. 

RAFFAELE SISTI

VOGHERA

ATLETICA – In primo piano le prove di Elisa Prisinzano (800m) e Francesco Macrì (5000m)

Bene l’Atletica Pavese al trofeo Uisp
Pieno successo per il “Trofeo 
Liberazione”, che si è svolto a 
Voghera nei giorni scorsi. Il 
riuscito evento organizzato dal-
l'UISP provinciale di Pavia 
rientrava in un circuito nazio-
nale di manifestazioni podisti-
che sparse in tutta Italia e vo-
lute dalla direzione nazionale 
dell'Unione Italiana sport per 
tutti.  
Nel caso specifico quello vo-
gherese ha avuto la valenza di 
campionato provinciale su pista 
articolato su 5 gare. Sugli 800 
metri la migliore in assoluto è 
stata Elisa Prisinzano della 
Atletica Pavese Voghera che ha 
fermato il cronometro a 3'01"5. 
Il Trofeo Liberazione che an-
dava al miglior risultato tecnico 
della giornata è stato assegnato 
invece a Francesco Macri che 
ha corso i 5000 metri in 
22'21"4 alla splendida età di 70 
anni. Risultati eccellenti quelli 
ottenuti che confermano la qua-
lità del sodalizio del coordina-
tore Gianni Tempesta sempre 

ai vertici dell'atletica a tutti i 
livelli. Nelle prossime setti-
mane il club rossoblu sarà im-
pegnato in altre importanti ma-

nifestazioni dove l'intento 
come sempre sarà quello di ab-
binare divertimento e podi.  

RAFFAELE SISTI

VOGHERA

Elisa Prisinzano protagonista sugli 800 metri

Campus Team Master è al 5° posto nella classifica per società

L’Under 11 al trofeo HabaWaba
PALLANUOTO – I ragazzi di Campus Team in evidenza nella tappa di Cremona

Domenica 21 aprile si è te-
nuta, presso la piscina di Cre-
mona, la seconda tappa del 
torneo HabaWaba, organiz-
zato dalla F.I.N., e destinato 
ai giovani pallanuotisti della 
categoria under 11, al quale 
ha partecipato la pallanuoto 
firmata Campus Team, e co-
ordinata da Giacomo De 
Giorgi. Il torneo ha visto 
scontrarsi ben otto squadre 
Lombarde: AN Brescia, Spor-
ting Lodi, Bissone, Pavia PN, 
NC Monza, Piacenza PN, PN 
Crema e, ovviamente, Cam-
pus Team seguita dai Coach 
A. Cassarino e C. Siliquini. 
Ciascun “set” prevedeva 4 
partite da svolgersi contem-
poraneamente, cosicché tutte 
le squadre fossero sempre in 
competizione. Il campus è 
riuscito anche questa volta a 

farsi valere concludendo la 
giornata con il risultato di 4 
partite vinte, 1 pareggiata e 2 
sconfitte, su un totale di 7 par-
tite disputate. I ragazzi hanno 
dimostrato la loro passione 
per questo sport di squadra 
continuando a impegnarsi e a 

divertirsi fino all' ultimo mi-
nuto. In vista della prossima 
tappa del torneo, che si terrà 
domenica 19 maggio presso 
la piscina di Brescia Mon-
piano, i ragazzi continueranno 
a crescere e a migliorarsi. 

G.B.

VOGHERA

L’under 11 al Trofeo di Cremona

Andrea Pasquino terzo nel salto in lungo

https://www.campusaquae.it/
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